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As relações comerciais entre Minas Gerais e os 
Emirados Árabes Unidos têm rendido bons frutos 
na atual gestão do governador Romeu Zema. Por 
meio da Sede-MG, o governo estadual tem imple-
mentado políticas públicas de desburocratização 
e simplificação, com geração de emprego e renda, 
atraindo a atenção de investidores internacionais 
que vislumbram negócios em MG. 

A Câmara de Montes Claros recebeu o PL nº 
42/2022, encaminhado pelo Poder Executivo, 
que prevê o reajuste de 10,06% dos salários dos 
servidores públicos municipais, integrantes do 
quadro de provimento efetivo e comissionados. 
O reajuste contempla todas as categorias, entre 
servidores ativos, inativos e pensionistas, excetu-
ando os servidores que tenham seu vencimento 
vinculado ao salário mínimo e médicos da Estra-
tégia de Saúde da Família, médico com especiali-
zação e com residência em Saúde da Família.

A Prefeitura de Montes Claros, através da Vigilância Sanitária, em parceria com a Polícia Civil de Minas Gerais, realizaram na 
manhã desta segunda-feira (18), operação para coibir a venda de produtos de forma clandestina com indicação terapêutica na 
área central e em um bairro da cidade. Ao menos 50 sacos/lacres foram usados para apreender o material totalizando mais de 
mil produtos.

Finalizada a manutenção 
de ponte nova, que dá 
acesso a município
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Governo de 
Minas apresenta 
potencialidades do 
estado a empresários 
dos Emirados Árabes

Vigilância Sanitária e Polícia Civil 
apreendem produtos clandestinos 
em Montes Claros

RUBENS SANTANA/ DIVULGAÇÃOProjeto prevê reajuste de 
10,06% para servidores 
públicos municipais de 
Montes Claros
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A gente sabe que exagera de vez em quando, adoçando mais 
que o necessário o quê vamos comer; além disso, muitas vezes esta-
mos consumindo muito açúcar sem nem nos dar conta. Isso porque 
ele está presente numa grande maioria dos produtos alimentícios 
industrializados. Dados divulgados recentemente mostram que o 
brasileiro consome, em média, 18 colheres de chá de açúcar por 
dia, o quê representa mais ou menos 80 gramas. No entanto, a reco-
mendação da OMS é de no máximo 50 gramas. 

CIMAMS/ DIVULGAÇÃO

Preocupado com as consequências dos novos crité-
rios censitários para a contagem da população do Censo 
2022 e o impacto no FPM, o Cimams convidou o IBGE de 
Minas Gerais para esclarecer dúvidas e avaliar se é pos-
sível construir alternativas que sane a preocupações dos 
gestores públicos municipais com uma possível perda de 
arrecadação. 

Cimams convoca o IBGE para 
apresentar os novos critérios 
de contagem da população

DIVULGAÇAO

O Atlético iniciou o Campeonato 
Brasileiro com grande desempenho. 
São duas vitórias, três gols marcados e 
nenhum sofrido pela equipe comanda-
da por Turco Mohamed. Depois de dez 
anos, o Galo voltou a começar a compe-
tição sem sofrer gol nas duas primeiras 
partidas realizadas. 

Após dez anos, Galo volta a iniciar Brasileiro 
com dois jogos sem levar gol

SAÚDE 7
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A invasão da Ucrânia pelas tropas 
russas lançou a humanidade em um 
novo período de crise e incertezas. 
Além da tragédia humanitária, com 
todo o sofrimento que um conflito 
armado dessa magnitude é capaz de 
gerar, são inevitáveis as consequên-
cias econômicas, sociais e ambientais. 
Logo após o aguardado cessar-fogo, 
teremos muitas lições a aprender e 
obstáculos adicionais a superar para 
a possibilidade de um futuro melhor.

A guerra também tem gerado dis-
cussões na perspectiva das energias 
limpas e renováveis e das mudanças 
climáticas. A influência do abaste-
cimento de petróleo e gás russos, 
especialmente na Europa, traz desdo-
bramentos globais do ponto de vista 
econômico. O aumento no preço da 
gasolina, independentemente de o 
combustível ser de origem russa ou 
não, reflete no valor de todos os pro-
dutos transportados pelas rodovias.

Esse efeito cascata provocado 
principalmente pela variação do pre-
ço dos combustíveis fósseis tem sido 
visto frequentemente aqui no Brasil, 
sem qualquer relação com a guerra. 
Entretanto, o momento que vivemos 
leva mais pessoas e tomadores de de-

cisão de muitas nações a repensarem 
e buscarem alternativas energéticas 
renováveis e mais limpas, o que certa-
mente traria impactos positivos para 
o planeta, diminuindo a emissão de 
gases de efeito estufa (GEE).

Fortemente dependente do petró-
leo e do gás russos, a União Europeia 
apresentou recentemente um plano 
para acelerar a transição energética, 
com o compromisso de ampliar o 
uso de fontes renováveis. A medida é 
muito positiva e vai na direção corre-
ta, pois o setor energético é respon-
sável por cerca de 35% das emissões 
de GEE no mundo. No entanto, os 
sinais dessa mudança ainda são con-
traditórios.

Para diminuir a dependência do 
gás da Rússia, os europeus terão de 
aumentar a queima de carvão, fonte 
que ainda representa mais de 16% 
da matriz energética do continente 
e causa maior impacto ambiental por 
liberar dióxido de carbono na atmos-
fera e produzir efluentes tóxicos no 
seu processo de queima. Se a situa-
ção é crítica na Europa, na Ásia o ce-
nário não é muito diferente. A China, 
maior emissora de gases do planeta, 
também precisa encontrar alternati-

vas para suprir a demanda por mais 
energia para sustentar a expansão de 
5,5% de sua economia prevista para 
este ano. Aumentar o uso do carvão é 
a principal alternativa por lá.

Todos esses movimentos tornam 
ainda mais importante a cooperação 
internacional em torno do clima. Na 
COP26, realizada na Escócia em no-
vembro último, uma coalizão forma-
da por mais de 70 países firmou com-
promisso de eliminar gradualmente o 
uso de energia à base de carvão, que 
em níveis globais representa cerca de 
37% da produção de energia. Muita 
expectativa foi gerada para a COP27, 
que deve acontecer em novembro 
deste ano, no Egito, no sentido de 
aprofundar e ampliar os compromis-
sos dos países mais desenvolvidos.

Mas a discussão não fica restrita 
aos países que mais emitem GEE. O 
Brasil, que gera 48% de sua energia 
por fontes renováveis, especialmen-
te graças ao sistema de hidrelétri-
cas, pode melhorar ainda mais seu 
desempenho. Pelas características 
de nosso território e nosso clima 
privilegiado, temos totais condi-
ções de aumentar o uso das fontes 
eólica e solar, muito mais limpas e 

sustentáveis. Atualmente, a energia 
produzida a partir da força dos ven-
tos representa 10,9% da nossa gera-
ção, enquanto a solar responde por 
cerca de 2%.

Precisamos, simultaneamente, 
reduzir o consumo de fontes que 
causam maior impacto ambiental 
e acelerar o uso de energia limpa, 
com incentivo à inovação e mais 
participação de toda a sociedade. 
Em tese, no futuro, todos os telha-
dos brasileiros poderiam ser uma 
pequena fonte de energia renová-
vel, por exemplo.

Grandes decisões precisam ser to-
madas agora em todo o planeta. Nos-
sas escolhas poderão aprofundar a 
crise ambiental e climática, com seus 
graves impactos socioeconômicos, ou 
contribuir com a construção de um 
modelo econômico mais justo e in-
clusivo, que promova o equilíbrio en-
tre as emissões e a remoção de gases 
que causam efeito estufa na atmosfe-
ra. Diante das eleições gerais que te-
remos no País neste ano, o momento 
é mais que oportuno para aprofundar 
esse debate. Que saibamos compre-
ender a importância de nossas esco-
lhas para um futuro sustentável.

A chance de Jair Bolsonaro ganhar a eleição e se reeleger é 
enorme. Ele não governa, portanto, o Centrão investe na certe-
za de poder continuar dividindo o dinheiro das emendas secretas 
para sempre. Com Lula, as raposas também ficam todas excitadas, 
com a certeza de que poderão atuar livremente, mexendo no mes-
mo butim. Ou seja, ganhe um ou outro, tudo ficará como está. 
Enquanto isso, a terceira via, num ringue, disputa para ver quem 
morre por último.

A BRIGA INTERNA DE SIMONE TEBET NO MDB

Enquanto o grupo liderado pelo senador Renan Calheiros ten-
ta inviabilizar a pré-candidatura da senadora Simone Tebet para 
a presidência da República, a emedebista avança. Ela disse que 
conta com o apoio de pelo menos 14 diretórios estaduais do MDB 
e continua trabalhando para alcançar os 27 diretórios nos estados. 
Renan Calheiros quer o partido alinhado à candidatura do petista 
Luiz Inácio Lula da Silva e tem minado como pode a candidatura 
de Tebet.

SALÁRIO-MíNIMO IDEAL

Deputados e senadores foram para o feriado da Semana San-
ta com a informação de que o governo está propondo um salá-
rio-mínimo de R$ 1.294 para 2023, segundo o projeto de Lei de 
Diretrizes Orçamentárias (PLDO) do ano que vem. O documento 
chegou no Congresso Nacional no último dia do prazo legal e com 
essa previsão do Ministério da Economia, que tem à frente o mi-
nistro Paulo Guedes, fez o cálculo com base o índice Nacional de 
Preços ao Consumidor (INPC). O valor é R$ 82 maior que o salá-
rio-mínimo atual, de R$ 1.212, e representa uma alta de 6,70%. O 
Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Socioeconô-
micos (Dieese) calcula que o salário-mínimo serve de referência 
para 56,7 milhões de pessoas no Brasil, das quais 24,2 milhões 
de beneficiários do Instituto Nacional do Seguro Social (INSS). O 
valor do salário-mínimo “necessário”, porém, deveria ser muito 
maior. A entidade estimou, por exemplo, que o valor deveria ser 
de R$ 5.997,14 em janeiro deste ano.

CANDIDATA PARA O TRIBUNAL DE JUSTIçA

A desembargadora Mariângela Meyer Pires Faleiro teve sua can-
didatura lançada para presidência do Tribunal de Justiça de MG e é 
a primeira mulher em Minas a disputar o cargo com muita chance 
de se eleger na eleição que acontece no dia 29 de abril. A festa de 
lançamento foi das mais concorridas e Mariângela já vêm receben-
do apoios dos mais expressivos.

TIRIRICA BUSCA QUARTO MANDATO

Em busca do quarto mandato, Tiririca dividirá com Eduardo 
Bolsonaro, o filho 03 do presidente, a responsabilidade de puxar 
os votos necessários para que o PL faça uma grande bancada de 
deputados federais em São Paulo. Triste sina a do Brasil, que se 
torna refém de novos e velhos palhaços.

TRISTE PÁGINA

Os relatos das mulheres ucranianas estupradas pelas tropas 
russas lembram o horror das vítimas invisíveis que ficam sem voz 
na história oficial. No início de 1945, durante os meses finais da 2ª 
Guerra Mundial, as tropas soviéticas estupraram mulheres alemãs 
quando atacaram o regime nazista até a ocupação de Berlim. Uma 
onda avassaladora de suicídios de mulheres e de infanticídio de 
seus filhos se alastrou pela Alemanha diante da impossibilidade de 
fugir do país. Uma página esquecida da História.

FRITURAS DAS CANDIDATURAS à PRESIDêNCIA

Antigamente se fritavam ministros. Hoje fritam-se candidatos à 
presidência da República. Ocorreu assim com Sergio Moro e agora 
ocorre o mesmo com Simone Tebet. No jantar para Lula na casa 
do emedebista Eunício Oliveira, o nome da candidata Simone Te-
bet foi servido em banho-maria, em bandejas de prata. É tolice e 
certa dose de masoquismo, teimosia e orgulho da senadora em 
prosseguir na disputa presidencial como candidata do MDB. Ela 
própria sabe que não tem votos suficientes de apoio para maiores 
sonhos, nem mesmo dentro do partido dela. Apesar de eu achar 
que não são ingênuos, Sérgio Moro, Simone Tebet e Eduardo Leite 
estão sendo manipulados por motivos nada republicanos. Acorda, 
Brasil!

Empreendedorismo Mineiro

O que a “trend do corretivo” 
nos comunica sobre os jovens?

MÁRCIO COIMBRA
PRESIDENTE DA FUNDAÇãO DA LIBERDADE ECONôMICA (FLE). CIENTISTA 

POLÍTICO, MESTRE EM AÇãO POLÍTICA PELA UNIVERSIDAD REy JUAN CARLOS

ANDRÉA LADISLAU
PSICANALISTA

Para começar, vamos entender o 
que são “trends”: são as tendências 
do momento. O que está em pauta e o 
que está viralizando nas redes sociais. 
E seguindo este conceito, nas últimas 
semanas nos deparamos com uma 
trend, no mínimo, curiosa e assusta-
dora: A “trend do corretivo”.

Vídeos de alunos inalando pó de 
corretivo, com o objetivo de simular a 
utilização de entorpecentes, tomaram 
a internet, gerando preocupação em 
educadores, pais e responsáveis.

Mas o que está por trás dessas ten-
dências? Porque situações destrutivas 
e que suscitam riscos á saúde física 
e emocional, podem viralizar entre 
nossas crianças e adolescentes? Qual 
o gatilho motivador faz com que eles 
busquem acompanhar e fazer parte de 
tais “trends”?

Psicanaliticamente falando, deve-
mos lembrar que o ser humano possui 
o desejo inerente do pertencimento. 
Uma necessidade de pertencer a al-
guma tribo ou a algum grupo. Esses 
jovens e crianças ainda estão passando 

pelo processo de construção de sua 
personalidade e tendem a ter mais 
aflorado esse desejo de fazer parte de 
algum tipo de “comunidade”.

Motivo pelo qual, os pais ou res-
ponsáveis devem manter uma rotina 
de diálogo, uma comunicação aberta, 
uma escuta ativa, além da abertura da 
possibilidade e flexibilização para que 
os filhos possam externar seus senti-
mentos e suas emoções. Sem dúvida 
alguma, através do diálogo é possível 
investigar qual a motivação leva esse 
indivíduo a se aventurar por ações co-
letivas duvidosas, viralizadas nas redes 
sociais.

Um outro aspecto, muito impor-
tante, tem chamado a atenção da 
psicopedagogia já há algum tempo: a 
busca pela popularidade. Ser popular, 
ter a atenção de todos no ambiente 
acadêmico, ser querido, ser o “bom” 
ou a “boa”, ou mesmo ser notado. Um 
tipo de comportamento que denuncia 
sinais de autoestima baixa, complexo 
de inferioridade ou fobia e neurose 
relacionados à rejeição.

E ainda podemos levantar mais 
alguns questionamentos relacionados 
à motivação: será que esse indivíduo 
não está buscando ser notado na es-
cola, por não estar sendo visto ou 
acompanhado em casa? Precisa cha-
mar a atenção de seu entorno pela 
impossibilidade de se expressar e ser 
compreendido por todos?

A subjetividade mostra que muitas 
são as perguntas e diversas podem ser 
as respostas. Mas, não podemos fechar 
os olhos ao que tem sido ofertado aos 
jovens. Pois, visto toda a urgência e 
velocidade tecnológica que estamos 
vivenciando nos últimos anos, existe 
uma necessidade iminente dos pais 
estarem atentos ao que é consumido 
pelos filhos nas redes sociais.

Estão se alimentando de que tipo 
de conteúdo? Estão gastando tempo e 
energia com que tipo de informação? 
Esse controle mais presente, recheado 
de diálogo e informação e sem impo-
sições, é fundamental para que não 
sejam influenciados por ações destru-
tivas que possam afetar seu equilíbrio 

físico e emocional.
Por fim, o âmbito familiar é a base 

de construção do caráter, da personali-
dade, dos valores e do comportamen-
tal de nossos adolescentes. Enquanto 
a escola faz a complementação através 
de boas práticas de convivência, orien-
tação sobre posicionamentos, desen-
volvimento cognitivo e foco diante 
da construção da trajetória acadêmica 
deste ser humano.

Porém, os perigos fazem parte da 
vida e a sabedoria está em fortalecer a 
comunicação, a educação e a forma-
ção do caráter e do estado emocional 
desse indivíduo que, muitas vezes cla-
ma por socorro, pede limites e acena 
por atenção e pela possibilidade de 
poder posicionar sua voz em muitos 
momentos.

Basta que estejamos dispostos a 
ouvir e atender aos apelos silenciosos. 
Desta forma, podemos evitar a prolife-
ração de um exército de adolescentes 
perdidos e sem foco, afundados em 
abusos e excessos, consumidos através 
das redes sociais.

Passamos por um enorme desafio 
como nação. A pandemia e a crise eco-
nômica têm testado os limites dos bra-
sileiros. Desemprego, inflação e medo 
passaram a fazer parte da rotina de 
uma população que não espera solu-
ções dos governos e precisa encontrar 
caminhos para vencer este período de 
enormes desafios. Para além dos auxí-
lios, o Brasil sabe que somente pode 
contar com a capacidade de seu povo.

Neste caminho de crise, os minei-
ros mostraram que tem muito a revelar 
para o Brasil. Os mineiros, longe de 
depender dos políticos, preferiram ten-
tar vencer a crise usando seu próprio 
talento e suas próprias forças. Este ca-
minho foi trilhado por nosso ativo mais 
importante, o empreendedorismo. 
Desde aquelas pequenas iniciativas, 
passando pela criação de novos negó-
cios e ações autônomas, Minas Gerais 

tem mostrado que é capaz de driblar a 
crise melhor que qualquer outro esta-
do brasileiro.

Nosso estado lidera, por exemplo, 
o ranking nacional de dispensa de al-
varás e exigências normativas para ati-
vidades classificadas como baixo risco 
e que não oferecem perigo à saúde e 
à segurança da sociedade, como bares, 
padarias, salões de beleza, lojas de rou-
pas, borracharias. Um movimento que 
incentiva os pequenos empreendedo-
res mineiros a encontrarem o caminho 
de saída da crise impulsionado pelos 
seus próprios talentos. O embrião de 
uma pequena revolução liberal de ver-
dade.

Belo Horizonte alcançou o 1º lu-
gar no quesito tempo para se abrir um 
empreendimento. É possível abrir as 
portas de um estabelecimento na capi-
tal mineira em 9,5 dias, enquanto em 

outras cidades esse prazo pode chegar 
a um mês. Mais do que isso, as mulhe-
res empreendedoras já representam 
a maioria quando se fala de empresas 
com até quatro anos de vida em Minas 
Gerais.

Sabemos que para vencer a crise, 
precisamos contar com o talento dos 
brasileiros. O governo não gera rique-
za, ele apenas toma parte da riqueza 
produzida pelos nossos empreendedo-
res para gerir a máquina pública. Sem 
empreendedores, que assumem o risco 
de implementar negócios e pagam im-
postos, não existem recursos ou verbas 
públicas para custear o SUS, segurança 
ou escolas públicas. Dependemos de 
nossos empreendedores para fazer 
funcionar a máquina pública. Sem eles, 
não há Estado.

Aqui em Minas Gerais foram revo-
gados mais de 458 atos normativos, 

que incluem decretos, portarias e re-
soluções. Desburocratizar é o melhor 
caminho para incentivar nosso povo 
a colocar os seus talentos em favor de 
seu próprio país. De acordo com os 
dados da Receita Federal, divulgados 
pelo Sebrae, o estado cresceu 18,89% 
na abertura de novas empresas em 
comparação com 2020. Isso é um sinal 
importante para Minas e um exemplo 
para o Brasil.

O que Minas Gerais tem de melhor 
é o talento de nosso povo. É com isso 
que podemos contar nos tempos di-
fíceis. Nosso estado, que no passado 
exportou soluções para o país, mostra 
o caminho que o Brasil deve seguir 
para vencer a crise. O caminho para 
recuperação econômica no pós-pande-
mia, não passa pelos governos, mas em 
acreditar em nós mesmos e nosso po-
tencial. Os mineiros têm mostrado isso.
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A guerra, o clima e a transição energética

Sociedade da insônia (Parte 1)

MALU NUNES
DIRETORA ExECUTIVA DA FUNDAÇãO GRUPO 

BOTICÁRIO DE PROTEÇãO à NATUREzA

MARCO ANTONIO SPINELLI
MÉDICO COM MESTRADO EM PSIqUIATRIA PELA

UNIVERSIDADE SãO PAULO

Bolsonaro aumenta 
suas chances de vitória

DIVULGAÇÃO

O filósofo coreano Byun-Chul 
Han observa no seu livro que o lugar 
em que a nossa Sociedade do Cansa-
ço se mostra mais evidente é nas esta-
ções de metrô, onde vemos pessoas 
de todas as idades dormindo encosta-
das nos lugares mais improváveis. Ou 
as pessoas estão com a cara enfiadas 
nos Smartphones ou dormindo, e 
uma cena parece causa e consequên-
cia da outra.

Nossas novas igrejas são os víde-
os e workshops dos Gurus Motiva-
cionais, sorrindo para as câmeras e 
proclamando: “Eu durmo quando eu 
morrer”.

Dormir pouco acelera nossa jor-
nada rumo ao sono eterno, dizem 
todos os estudos. Aumenta a incidên-
cia de várias doenças, inclusive a Obe-
sidade. Quando eu falo para minhas 
pacientes que dormir mal aumenta o 

risco de Doenças Cardíacas ou o Cân-
cer, os resultados são modestos. Isso 
é assunto para daqui a algumas déca-
das, vamos ficar pendurados nas telas 
até a madrugada e que se danem as 
horas de sono perdidas. Quando eu 
falo que dormir mal engorda, deixa 
o cabelo sem brilho e a pele oleosa, 
aí o resultado é muito mais significa-
tivo. Homens, por sua vez, tem uma 
gama de interesses menos ampla, e 

ficam mesmo apavorados quando sa-
bem que a falta de sono vai diminuir 
a performance e o tamanho de seus 
respectivos bimbos. Ou as joias da fa-
mília. A Medicina e a Clínica também 
depende da persuasão e cada público 
responde ao seu nicho de argumen-
tos. Agora, convencer os jovens mil-
lennials a dormir, bom, essa é uma 
tarefa até agora impossível. Ficar no 
Silêncio, então, nem pensar.
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Parlamentar mostra a importância da Comissão 
de Ciência e Tecnologia, Comunicação

Comissão aprova punir empresa que não repassar 
à Justiça dado sobre crime virtual contra criança

Câmara aprova restrições à 
importação de leite

Projeto prevê reajuste de 10,06% para servidores
públicos municipais de Montes Claros

Fofoca é bom para saúde?

Espia só eu não estou esti-
mulando essa já língua grande 
e sem controle... mas eu tenho 
que lhe atualizar de todas as 
pesquisas que os poucos cor-
retos dos coquinhos estudiosos 
que são apelidados de cientistas 
descobrem... Eles agora che-
garam a conclusão de que as 
pessoas.. Assim como tu que 
vivem de falar da vida dos ou-
tros é bom... ué ... será mesmo? 
Mas é isso mesmo... eles dizem 
que quem faz fofoca fica mais 
sociável... e mais feliz.. ainda 
bem que a fofoca não causa feri-
mento ou dor na vítima... senão 
a coisa andaria feio... Mas agora 
se tu ficastes alegre e vai balan-
gar beiço sem parar né não? Eu 
te conheço e a sua vida é falar 
mal dos outros como agora.

Telinha a serviço 
de bandidos?

Oh seu menino a televisão 
brazuquinha é uma concessão 
pública que teoricamente de-
veria ser usada para lazer e in-
formação do povo... ainda que 
seja usada de forma comercial... 
Mas as telinhas estão sendo usa-
das contra o povo... Elas usam 
para fazer apologia ás drogas... 
homossexualismo e a violên-
cia... Espia só... quando a polí-
cia manda um bandido para a 
cidade dos pés juntos... onde 
deveria ser mandado... as televi-
sões passam a atacar o policial e 
defende o bandido... 

Mulher biita faz mal?

Eita que agora eu vi a coisa 
feder de uma vez por todas... 
assim não dá e eu não brinco 
mais... espia só seu menino... 
algum cientista excessivamente 
alegre descobriram que mu-
lher biita faz mal para a saúde 
do homem e justificou dizendo 
que o responsável por nos fazer 
mal é um tal de Cortisona ou 
cortisol... que aumenta o nosso 
hormônio... e principalmente 
se a mulher for muito biita e tu 
sentir que é muita areia para o 
seu caminhãozinho... aí o sen-
timento de frustração te deixa 
de cama... Agora é só tu fazer 
o teste... se ficar perto de um 
homem e ele incomodar... tu 
és mesmo biita... se ele não se 
importar...tu és feia e pronto...
esquisito isso né?

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Agora sim é que não falo 
mais de coisas sérias... vou pro-
curar cuidar do meu besteirol 
mais que legal e também oxi-
genar o meu glorioso coquinho 
com uma tremenda dose de 
bom humor... afinal rir é melhor 
do que ficar ouvindo o rolar do 
CD do Galvão Chato Bueno... 
eca- Um dia um português ti-
nha perdido o seu anel de esti-
mação.... e como era noite ele 
resolveu procurar perto de um 
poste de luz que estava ilumi-
nando bem a rua... mas aí o seu 
amigo perguntou para ele onde 
ele tinha perdido o anel e ele 
sapecou que foi do outro lado 
da rua... Então foi questionado 
por que ele estava procurando 
debaixo do poste... ele sapecou 
novamente - é que onde eu per-
di esta escuro e aqui esta clari-
nho... ora.. ora... pois... pois... 
ta.

Historia de Abel e 
Caim se repete

Nada muda... nada se cria...
tudo se transforma... já dizia 
isso aquele estudioso francês 
que já foi para a cidade dos pés 
juntos já um tempão... mas agora 
parece que a síndrome de Abel e 

Caim nunca saiu de moda... e pode 
apostar que o amor virou ódio... e 
o carinho virou raiva... antes eram 
duas pessoas amadas... mas que 
agora não se amam tanto... e o pau 
está quebrando na casa de noca... e 
quando um irmão resolve denun-
ciar o outro...pode apostar que 
joga mesmo bosta no ventilador e 
o prejuízo é muito grande... Tu não 
está entendendo nadica de nada? 
Mas deixa estar que vais entender 
tudinho... e logo todo mundo vai 
saber... aiiiiiiiiiiiiiiiii que meda... to 
preocupado

Heróis da resistência 
contra a verdade?

Quando um político na pior 
concepção da palavra quer calar e 
manipular o povo... qual é sua pri-
meira preocupação? Quer um povo 
mal informado e inculto... certo? 
Pois é exatamente isso que alguns 
heróis da resistência contra a ver-
dade e opção pela mentira e ma-
nipulação...Entre eles vamos citar 
alguns... Hitler... Mussolini... Ernes-
to Geisel... Fidel Castro... Sapinho 
Manguaceiro Barbudo... Maduro e 
alguns que circularam entre nós...e 
todos tiveram a preocupação de 
criar seus próprios jornais oficiais...
Mas no final todos têm o mesmo 
final...vence o povo... a verdade...e 
eles passam...é mesmo os tempos 
sendo outros... o discurso é o mes-
mo...lobo e cordeiro juntos

Papo de doido é 
assim mesmo

Espia só minha gente... antiga-
mente agente ouvia falar em bala 
perdida só na ex-cidade Maravilho-
sa... mas agora isso tem acontecido 
em cidades miudinhas... é que os 
bandidos estão fugindo da Policia e 
procurando o interior que sempre 
vivia em paz... e até tem um rapaz 
que sempre duvidou de que esse 
negócio de bala perdida não exis-
tia... ele sapecou que para ele bala 
perdida não tem a menor importân-
cia... tanto que entra num ouvido e 
sai no outro numa boa... eita que 
sujeito mais doidaço do coquinho... 
até o meu amiguinho malinha que 
atende pelo nominho de Cotoqui-
nho está escandalizado... mas por 
cá não tem esse negócio ainda 
não... cruz credo...

Tudo começa do princípio

Não minha gente... isso não por 
demais biito e muito emocionante? 
Como não insensível? Espia só... a 
frase que foi dita na reunião da Câ-
mara de que alguém disse a muitos 
anos que “tudo começa pelo princi-
pio”.. snif... snif... isso é por demais 
emocionante... e estou feliz por 
aprender mais uma frase de efeito 
bombástico que vai mudar minha 
vida para sempre... eu nunca tinha 
pensado nisso... mas ainda bem 
que temos os nossos edis para nos 
ensinar frases que podem mudar o 
rumo da vida de qualquer pessoa... 
tu sabias que tudo começa do prin-
cípio? Não sabia... e até o meu ami-
guinho malinha que atende pelo 
nominho de Cotoquinho... está por 
cá suspirando.

Montei no Porco

Pois muito que bem... nesse 
momento estou picando a mula... 
capando o gato... caindo no capi-
nado e deitando o cabelo... enfim 
eu vou embora e volto ainda esse 
ano... pois segunda feira estaremos 
iguais mosquitinhos na bosta... jun-
tinho viu malinha e não faça nadica 
de nada de errado e por favor lem-
bre - “O dom mais precioso que o 
Senhor nos deu foi o dom da vida.” 
Para pensar

O Fuso do dia é - A comissão 
da verdade que tenta ressuscitar 
situações de anos já superadas e 
enterradas para fazer media com 
o mundo... a vida caminha é para 
frente.. Xô coisa ruim.. Fora

O Xonado do dia é - O prove-
dor do hospital Aroldo Tourinho 
Paulo Cesar Gonçalves de Almeida 
que é um guerreiro e mostra toda 
sua competência e garra para cuidar 
daquela unidade de saúde... suces-
so nobre guerreiro.. Fui

Última

A Câmara de Montes Claros re-
cebeu na última terça-feira (12) o 
Projeto de Lei nº 42/2022, encami-
nhado pelo Poder Executivo, que 
prevê o reajuste de 10,06% dos 
salários dos servidores públicos 
municipais, integrantes do quadro 
de provimento efetivo e comissiona-
dos. O reajuste contempla todas as 
categorias, entre servidores ativos, 
inativos e pensionistas, excetuando 
os servidores que tenham seu venci-
mento vinculado ao salário mínimo 
e médicos da Estratégia de Saúde da 
Família, médico com especialização 
e com residência em Saúde da Fa-
mília. 

O presidente da Câmara, verea-
dor Cláudio Rodrigues, destaca que 
com o fim da vigência da Lei Com-
plementar nº 173/2020, que limita-
va a contratação de pessoal e proi-
bia reajustes para o funcionalismo, 
como medida de enfrentamento da 
pandemia, a Câmara, através dos 
23 vereadores, vinha reivindicando 
ao Executivo que fosse enviado ao 
Legislativo o projeto para a recom-
posição salarial dos servidores. “Nós 
entendemos que essa restrição foi 
necessária para que pudéssemos 
chegar a esse momento de contro-
le da pandemia, e sabemos que o 
prefeito Humberto Souto teve sabe-

doria para administrar essa crise, e, 
finalmente, chegou o momento de 
atender essa importante demanda”, 
avalia. 

Conforme o projeto, a recom-
posição salarial já começa a valer na 
folha de pagamento de maio – exce-
to para os servidores da Educação, 
cujo reajuste incidirá sobre o ven-
cimento base do respectivo cargo 
retroativo a janeiro deste ano. Para 
esses servidores, os valores retro-
ativos poderão ser pagos em folha 
suplementar, a critério do Executi-
vo. De acordo com o projeto em tra-
mitação, o reajuste gerará um custo 
adicional com pessoal na ordem 

de R$ 2,5 milhões mensais, o equi-
valente a mais de R$25,6 milhões 
por ano. A previsão de execução 
de despesa com pessoal em 2022, 
incluindo os custos com o reajuste 
proposto, será de mais de R$ 456,3 
milhões. De acordo com o Executi-
vo o reajuste está compatível com os 
dispostos no Plano Plurianual (PPA), 
na Lei de Diretrizes Orçamentária 
(LDO) e na Lei Orçamentária Anu-
al (LOA), é considerado abaixo dos 
limites, e vai garantir aos servidores 
a recomposição das recentes perdas 
inflacionárias apuradas. O projeto 
irá à votação em Plenário após tra-
mitar nas comissões competentes.

VALDEMAR SOARES

O vereador Marcos Nem (PSD), 
membro da bancada ruralista, dis-
se que o pequeno produtor de 
leite vinha, há anos, sofrendo com 
a importação do leite uruguaio 
e argentino e que muitos produ-
tores vinham o seu produto des-
valorizado e muitos quebraram, 
uma vez que vinham pagando para 
trabalhar. Agora ele anunciou com 
alegria a mudança da politica da 
venda de leite através do deputado 
Daniel Vilela apresentou parecer 
favorável à imposição de restrições 
à importação do leite sem normas 
de proteção similares às brasilei-
ras. Ainda de acordo com Marcos 
Nem, a “Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ) da Câmara aprovou, 
projeto que obriga a imposição de 
restrições à importação de leite – 
em pó ou in natura – originado 
de país que não adotam regras de 
proteção ambiental similares às 
normas brasileiras (PL 9044/17)’ 
lembra o parlamentar que isso vem 
dar um folego para o pequeno pro-
dutor de leite. 

De acordo com Marcos, a pro-
posta, de autoria, recebeu parecer 
favorável do relator na CCJ, Mar-
cos lembrou que esse projeto vai 
possibilitar o final do êxodo rural 
que tinha aumentado muito nos 
ultimas anos. Concluiu dizendo 
o que o texto tramitou em cará-

ter conclusivo e, portanto, segue 
para a análise do Senado, a não 
ser que haja recurso para votação 
pelo Plenário. importação de bens 
agropecuários cuja produção seja 
incompatível com a lei ambiental 
brasileira. Marcos terminou sua 

fala, no entanto, que o caráter au-
torizativo tornou a sanção inócua 
e, por isso, querem obrigar as res-
trições no caso de importação de 
leite. Segundo o vereador as res-
trições vão beneficiar o produtor 
nacional. O deputado defende que 

o leite tenha “um preço acessível 
para quem consome, mas nunca às 
custas de quem produz. E, infeliz-
mente, estados que dependem da 
economia do leite para fazer essa 
divisão da renda têm sofrido mui-
to”.

ASCOM/ CÂMARA 

O vereador Wilton Dias (PTB) 
disse que mesmo antes de entrar 
na politica ele tem se dedicado as 
pessoas menos favorecida econo-
micamente e principalmente as 
crianças que tenho um carinho 
especial e tudo que as atinge eu 
sinto a obrigação de agir e agora 
fiquei ainda mais feliz com os de-

putados que através da Comissão 
de Informática que aprovou pro-
posta que pune empresas respon-
sáveis pelo domínio e armazena-
mento de dados na internet que 
não encaminhem, quando solici-
tadas pela Justiça, informações 
sobre crimes virtuais cometidos 
contra crianças e adolescentes. 

Explica o vereador que o texto 
foi aprovado na forma do substi-
tutivo da Coial e Família ao Pro-
jeto de Lei 741/15. Ao finalizar o 
parlamentar disse que a proposta 
acrescenta dispositivo no Estatuto 
da Criança e do Adolescente (Lei 
8.069/90), com previsão de pena 
de três a seis anos de reclusão e 

multa. “O relator na Comissão de 
Ciência e Tecnologia, recomen-
dou a aprovação, mas promoveu 
ajustes no texto para adequá-lo 
ao Marco Civil da Internet (Lei 
12.965/14). A criminalização por 
si só pode se revelar perigosa 
para a livre circulação de ideias”, 
justificou. ( VS)

O vereador Aldair Fagundes (Ci-
dadania) disse que as pessoas que 
vivem em dificuldades e necessi-
tam de sua ajuda, jamais furtariam 
em ajudá-las e quando são crianças 
é inevitável sua ação rápida. “saio 
em defesa e se for para denunciar, 
faço isso com tranquilidade, agora 
os deputados fizeram algo e terá 
meu apoio”. Lembro que a ação da 
Comissão de Ciência e Tecnologia, 
Comunicação e Informática apro-
vou proposta que pune empresas 
responsáveis pelo domínio e arma-
zenamento de dados na internet 
que não encaminhem, quando so-
licitadas pela Justiça, informações 
sobre crimes virtuais cometidos 
contra crianças e adolescentes. O 
parlamentar lembra que o texto foi 
aprovado na forma do substitutivo 
da Comissão de Seguridade Social 
e Família ao Projeto de Lei 741/15 
e que a proposta acrescenta dis-
positivo no Estatuto da Criança 
e do Adolescente (Lei 8.069/90), 
com previsão de pena de três a 
seis anos de reclusão e multa. O 

relator na Comissão de Ciência e 
Tecnologia, deputado Goulart (PS-
D-SP), recomendou a aprovação, 

mas promoveu ajustes no texto 
para adequá-lo ao Marco Civil da 
Internet (Lei 12.965/14). “A crimi-

nalização por si só pode se revelar 
perigosa para a livre circulação de 
ideias”, justificou. ( VS)

ASCOM/ CÂMARA 
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Projeto prevê reajuste de 10,06% para 
servidores públicos municipais de Moc

ALMG promulga reajustes adicionais para 
o Executivo

Governo encaminha projeto da LDO 2023 com 
déficit de R$ 65,9 bi e salário mínimo de R$ 1.294
Para 2023, equipe econômica trabalha com estimativa de inflação de 3,3%; já o PIB 
tem previsão de crescimento real de 2,5%

Com isso, entram em vigor percentuais propostos pelos deputados 
para servidores da educação, da saúde e da segurança

A proposta é que a recomposição salarial já comece a valer na folha de pagamento de maio

Parlamentares derrubaram o veto do governador aos adicionais para saúde, segurança e 
educação, em reunião de Plenário no dia 12/4

A Câmara de Montes Claros re-
cebeu na última terça-feira (12/04) o 
Projeto de Lei nº 42/2022, encami-
nhado pelo Poder Executivo, que pre-

vê o reajuste de 10,06% dos salários 
dos servidores públicos municipais, 
integrantes do quadro de provimento 
efetivo e comissionados.

O reajuste contempla todas as 
categorias, entre servidores ativos, 
inativos e pensionistas, excetuando 
os servidores que tenham seu venci-

Os dispositivos da Proposição 
de Lei 25.025 vetados pelo governa-
dor Romeu Zema e mantidos pela 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) foram promulgados 
ontem (18). O ato do presidente 
da ALMG, deputado Agostinho Pa-
trus (PSD), foi publicado em edição 
extra do Diário do Legislativo. Com 
isso, passam a valer os percentuais 
adicionais de recomposição salarial 
aprovados para servidores da saú-
de, educação e segurança pública.

A Lei 24.035, que trata da revi-
são salarial geral de 10,06% para 
todos os servidores do Poder Exe-
cutivo, foi sancionada pelo gover-
nador no dia 4 de abril. Porém, ele 
vetou os adicionais diferenciados 
que tinham sido propostos por 
emendas parlamentares apresenta-
das durante a tramitação do Projeto 
de Lei 3.568/22, de autoria do pró-
prio Romeu Zema, que deu origem 
à norma.

O veto parcial do governador foi 
derrubado em Plenário na última 
terça-feira (12). Agora, com a pro-
mulgação desses dispositivos, en-

tram em vigor os percentuais que 
beneficiam as áreas de segurança 
pública (14%), saúde (14%) e edu-
cação (33,24%), bem como o auxí-
lio social para inativos das forças de 
segurança.

O percentual adicional de 14% 
para os servidores da saúde é um 
reconhecimento do trabalho desses 
profissionais durante a pandemia 
de Covid-19. 

Já o adicional de 33,24% para os 
servidores da educação tem o obje-
tivo de garantir o cumprimento do 
piso salarial nacional da categoria. 
Esse mesmo percentual foi estendi-
do aos servidores das universidades 
estaduais.

O adicional de 14% da seguran-
ça pública vai beneficiar bombeiros, 
policiais civis e militares, agentes 
penitenciários e socioeducativos. 
Esse acréscimo busca compensar 
o não cumprimento de um acordo 
de recomposição salarial firmado 
entre o governo e essas categorias, 
em 2019.

Assim como a revisão geral de 
10,06%, o pagamento dos adicio-

nais da educação, saúde e seguran-
ça é retroativo a 1º de janeiro de 
2022.

Os inativos e pensionistas da 
segurança pública também serão 
beneficiados com o pagamento de 
um auxílio social, em três parcelas 
anuais, correspondentes a 40% da 
remuneração básica do soldado de 
1ª classe. Esse auxílio deverá ser 
pago nos meses de maio, agosto e 
novembro.

Outro dispositivo vetado pelo 
governador, mantido pela ALMG 
e promulgado ontem (18) anistia 
as faltas ao trabalho de servidores 
da educação que participaram de 
movimento grevista em 2022. Com 
isso, esses servidores não serão 
prejudicados em suas avaliações de 
desempenho e não poderão sofrer 
nenhum tipo de penalidade em 
decorrência de sua participação na 
greve.

ADICIONAIS GERARAM 
POLêMICA

O governador Romeu Zema 

O projeto da Lei de Diretrizes Or-
çamentárias (LDO) para 2023 (PLN 
5/22), encaminhado ao Congresso na 
quinta-feira (14) pelo Poder Execu-
tivo, prevê um salário mínimo de R$ 
1.294 no ano que vem. Atualmente, o 
valor é de R$ 1.212. O reajuste segue 
as regras constitucionais de correção 
do valor pelo INPC. Cada um real de 
aumento no salário mínimo vai gerar 
um aumento líquido de R$ 366,4 
milhões nas despesas do governo fe-
deral.

O projeto da LDO estabelece ain-
da uma meta de déficit primário de 
R$ 65,906 bilhões e R$ 3,003 bilhões 
para o Programa de Dispêndios Glo-
bais. Trata-se de uma redução em re-
lação a este ano, que tem previsão de 
déficit primário de R$ 79,4 bilhões na 
Lei Orçamentária Anual (LOA).

O governo espera uma redução 
ainda maior do déficit para R$ 27,9 
bilhões em 2024, chegando a um su-
perávit de R$ 33,7 bilhões em 2025. 
Seria a primeira vez que as contas 
públicas sairiam do vermelho desde 
2014.

PRIORIDADES | Entre as priori-

dades para o Orçamento de 2023, 
o projeto da LDO destaca a agenda 
da primeira infância, que inclui a 
construção de creches; ações volta-
das à segurança hídrica; o programa 
Casa Verde e Amarela; os programas 
voltados para geração de emprego e 
renda; e os investimentos plurianuais 
em andamento. Essas diretrizes deve-
rão ser adotadas na elaboração da Lei 
Orçamentária de 2023.

O valor mínimo para investimen-
tos em andamento será de 8,8% do 
total de despesas discricionárias do 
Poder Executivo, menor do que o per-
centual de 10,1% no PLDO de 2022. O 
governo justifica a redução por causa 
da diminuição do valor apurado nos 
investimentos em andamento e do 
aumento das despesas discricionárias.

PANDEMIA E GUERRA | O projeto 
da LDO apresenta a projeção do go-
verno para o triênio de 2023 a 2025. 
No entanto, o governo reconhece que 
o cenário macroeconômico ainda é 
incerto por causa dos impactos rema-
nescentes da pandemia de Covid-19 e 
as tensões do conflito no Leste Euro-
peu, entre Rússia e Ucrânia.

A previsão é de taxa básica de 
juros (Selic) a 10% ao ano em 2023. 
Atualmente, a Selic está em 11,75%.

Para 2023, a equipe econômica 
trabalha com uma estimativa de in-
flação (IPCA acumulado) de 3,3% 
ao ano, com redução para 3,0% em 
2024. Já o PIB tem previsão de cresci-
mento real de 2,5% no ano que vem. 
Recentemente, o Ministério da Eco-
nomia reduziu a expectativa de cresci-
mento do PIB deste ano de 2,1% para 
1,5% em 2022.

PRECATóRIOS E TETO DE 
GASTOS | A previsão é que o li-

mite de despesas sujeitas ao teto de 
gastos será de R$ 1,712 trilhões para o 
Poder Executivo em 2023. Neste ano, 
o limite é de R$ 1,608 trilhões.

Seguindo as emendas constitu-
cionais 113 e 114, o cálculo não leva 
em conta as despesas com quitação 
de débitos parcelados de dívidas ju-
diciais ou precatórios de estados e 
municípios utilizados para amortizar 
dívidas com a União.

O projeto também foi elaborado 
de acordo com as mudanças para o 
teto de gastos, com valores máximos 

de limites individualizados de despe-
sas primárias, calculados pelo IPCA 
acumulado de janeiro a dezembro.

Para o cumprimento dos limites 
individualizados, a proposta autoriza 
o bloqueio das dotações discricioná-
rias, não apenas do Poder Executivo 
como também para o Legislativo, Ju-
diciário, Ministério Público da União 
e Defensoria Pública da União.

O projeto ainda traz mais detalhes 
sobre as possibilidades de abertura 
de crédito suplementar e especial 
que devem ser autorizados pelo Con-
gresso Nacional. De acordo com o 
novo texto, eventual diferença entre 
operações de crédito e despesas de 
capital previstas no orçamento deve-
rá ser adequada até o encerramento 
do exercício. O objetivo é cumprir a 
regra de ouro, que impede o endi-
vidamento superior às despesas de 
capital, com investimentos, inversões 
financeiras e amortização da dívida.

SERVIDORES | O projeto da LDO 
apresenta a previsão de reajuste e re-
estruturação de cargos e carreiras de 
servidores federais.

O texto permite o reajuste, em 

2023, do auxílio-alimentação ou re-
feição e da assistência pré-escolar de 
servidores. Esse reajuste havia sido 
vedado neste ano. Segundo a LDO, 
o reajuste não poderá ser superior 
ao valor per capita consolidado da 
União, que será divulgado por meio 
das informações complementares ao 
Projeto de Lei Orçamentária de 2023.

As regras valem para todos os po-
deres (Executivo, Legislativo e Judici-
ário), Ministério Público da União e 
Defensoria Pública da União. O obje-
tivo, segundo o governo, é promover 
maior equidade entre os órgãos ou 
entidades no âmbito da União e re-
compor o valor dos benefícios preser-
vando as restrições para o equilíbrio 
das contas públicas.

DESPESAS | O projeto da LDO 
2023 exige medida compensatória 
para projetos legislativos que levem 
ao aumento de despesas obrigatórias, 
de modo geral, ainda que não sejam 
de caráter continuado. Essa medida 
poderá consistir no aumento de re-
ceita ou a redução de despesas, ain-
da que em caráter não permanente.

Na justificativa, o Poder Execu-

tivo argumenta que as despesas 
obrigatórias possuem maior rigidez 
orçamentária e já se encontram em 
patamar excessivamente elevado.

ORçAMENTO MULHER | O 
projeto da LDO 2023 já apresenta 
a previsão de transparência sobre 
a participação da mulher nas des-
pesas do Orçamento. No entanto, 
o Poder Executivo mudou o prazo 
para divulgação do relatório de 31 
de janeiro para até 31 de março. A 
justificativa é que isso vai permitir 
que sejam oferecidas mais informa-
ções sobre a execução do exercício 
anterior.

O Orçamento Mulher havia sido 
vetado pelo presidente Jair Bolsonaro 
nas LDOs de 2021 e 2022. No entan-
to, o Congresso derrubou os vetos e 
depois restabeleceu o dispositivo que 
obriga o Poder Executivo a apurar e 
divulgar os programas e ações desti-
nadas às mulheres.

O projeto ainda inova com a apre-
sentação de relatório anual sobre as 
despesas e ações com a Agenda Trans-
versal e Multissetorial da Primeira In-
fância. (Agência Câmara)

CMMC/ DIVULGAÇÃO

GUILHERME BERGAMINI 

Cotação Dólar - real

R$ 4,75

Cotação eUrO - real

R$ 5,21

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 18º

vetou os adicionais diferenciados 
para os servidores da saúde, edu-
cação e segurança pública alegando 
inconstitucionalidade e risco de 
descumprimento da Lei de Respon-
sabilidade Fiscal com o aumento de 
despesas de pessoal do Poder Exe-
cutivo.

Porém, o relator do veto na 
comissão especial que o analisou, 

deputado Sávio Souza Cruz (MDB), 
rebateu as acusações de inconsti-
tucionalidade e alegou que não é 
possível comprovar um possível 
descumprimento da Lei de Respon-
sabilidade Fiscal devido à falta de 
transparência das contas do Estado. 

Na votação em Plenário, a der-
rubada do veto recebeu 55 votos. 
Apenas três parlamentares votaram 

a favor da decisão do governador.
De acordo com a Constituição 

Estadual, o governador tem 48 ho-
ras para promulgar os artigos que 
tiveram o veto derrubado. Como 
isso não aconteceu, a promulgação 
dos dispositivos vetados foi feita 
pelo presidente da ALMG, também 
conforme prevê o texto constitucio-
nal. (Portal ALMG)

mento vinculado ao salário mínimo 
e médicos da Estratégia de Saúde da 
Família, médico com especialização e 
com residência em Saúde da Família.

O presidente da Câmara, vereador 
Cláudio Rodrigues, destaca que com 
o fim da vigência da Lei Complemen-
tar nº 173/2020, que limitava a con-
tratação de pessoal e proibia reajustes 
para o funcionalismo, como medida 
de enfrentamento da pandemia, a 
Câmara, através dos 23 vereadores, 
vinha reivindicando ao Executivo que 
fosse enviado ao Legislativo o projeto 
para a recomposição salarial dos ser-
vidores.

“Nós entendemos que essa res-
trição foi necessária para que pudés-
semos chegar a esse momento de 

controle da pandemia, e sabemos 
que o prefeito Humberto Souto teve 
sabedoria para administrar essa crise, 
e, finalmente, chegou o momento de 
atender essa importante demanda”, 
avalia.

Conforme o projeto, a recom-
posição salarial já começa a valer na 
folha de pagamento de maio – exceto 
para os servidores da Educação, cujo 
reajuste incidirá sobre o vencimento 
base do respectivo cargo retroativo a 
janeiro deste ano. Para esses servido-
res, os valores retroativos poderão ser 
pagos em folha suplementar, a crité-
rio do Executivo.

IMPACTO FInAnCEIRO | De 
acordo com o projeto em tramita-
ção, o reajuste gerará um custo adi-

cional com pessoal na ordem de R$ 
2,5 milhões mensais, o equivalente a 
mais de R$ 25,6 milhões por ano. A 
previsão de execução de despesa com 
pessoal em 2022, incluindo os custos 
com o reajuste proposto, será de mais 
de R$ 456,3 milhões.

De acordo com o Executivo o 
reajuste está compatível com os dis-
postos no Plano Plurianual (PPA), na 
Lei de Diretrizes Orçamentária (LDO) 
e na Lei Orçamentária Anual (LOA), é 
considerado abaixo dos limites, e vai 
garantir aos servidores a recomposi-
ção das recentes perdas inflacionárias 
apuradas.

O projeto irá à votação em Plená-
rio após tramitar nas comissões com-
petentes. (Ascom CMMC)
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Cimams convoca o IBGE para apresentar os 
novos critérios de contagem da população

Atuação da Semed na promoção da igualdade 
racial se torna referência para o NM

Finalizada a manutenção de ponte nova, que dá 
acesso a município

Janaúba terá semana com calor de 32 graus, chuva e 
vento intensos

Preocupado com as consequên-
cias dos novos critérios censitários 
para a contagem da população do 
Censo 2022 e o impacto no Fun-
do de Participação do Municípios 
(FPM), o Consórcio Intermunici-
pal Multifinalitário da Área Mineira 
da Sudene (Cimams) convidou o 
Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE) de Minas Gerais 
para esclarecer dúvidas e avaliar 
se é possível construir alternativas 
que sane a preocupações dos ges-
tores públicos municipais com uma 
possível perda de arrecadação. A 
reunião com os municípios do Ci-
mams, IBGE e Caixa Econômica 
Federal acontece hoje (19), entre 
9h às 11 horas, na sede do Cimams, 
na rua Tapajós, 441, bairro Melo, 

Montes Claros.
2022 é o ano do Censo que é 

realizado pelo IBGE, a cada dez 
anos. O Censo deste ano deve ser-
vir como base para o Tribunal de 
Contas da União (TCU) calcular e 
publicar todos os anos os percen-
tuais a que cada cidade tem direi-
to no Fundo de Participação dos 
Municípios (FPM). A realização do 
Censo do IBGE, previsto para 1º 
agosto, deve pôr fim à queixa dos 
gestores públicos que reclamam 
que o número de habitantes está 
desatualizado.

O presidente do Cimams, Val-
mir Morais de Sá, prefeito de Patis, 
disse que o consórcio está bus-
cando compreender estas pautas, 
para poder avaliar o que pode ser 

feito.
Na reunião, o IBGE apresenta-

rá também os dados da mesorre-
gião do norte-mineira e suas impli-
cações na construção de políticas 
públicas para os municípios.

A Coordenadora Estadual de 
Planejamento e Acompanhamen-
to do Censo 2022, Nayla Lopes, 
confirmou presença e prestará 
esclarecimentos e irá esclarecer as 
dúvidas dos gestores.

O superintendente da Caixa 
Econômica Federal, para Minas 
Gerais e Espírito Santo, José Seve-
rino Queiroz Dias, também estará 
presente, para conversar sobre 
temas de interesse dos municípios 
junto à Caixa. (ARTHUR JÚNIOR – 
Colaborador)

A Coordenadoria de Ensino e 
Extensão, da Secretaria Municipal 
de Educação de Pirapora (Semed), 
recebeu na manhã de quarta-feira 
(13/04) a secretária municipal de 
Educação de Várzea da Palma, Cle-
onice Cardoso e o analista da Pas-
ta, professor Antelmo Caetano. A 
visita foi para conhecer a proposta 
do Núcleo de Estudos e Promoção 
da Igualdade Racial (NEPIR) da 
Semed) e demais projetos e arti-
culações que estão em desenvolvi-
mento.

De acordo com o coordenador 
de Ensino e Extensão, professor 
Samuel da Silva, “Foi um momento 

de partilhas, expectativas, anseios e 
apostas nas perspectivas do Estado 
Democrático de Direitos conquis-
tados e, sobretudo, na urgência de 
efetivar a Lei federal 10.639/2003 
que estabelece a obrigatoriedade 
do ensino de história e cultura afro
-brasileira dentro das disciplinas 
que já fazem parte das grades cur-
riculares dos ensinos fundamental 
e médio. Ao recebermos visitas de 
profissionais da educação de ou-
tros municípios, confirma que a Se-
med Pirapora vem se tornando re-
ferência de excelência naquilo que 
se propõe e nos feitos propostos”, 
valorizou o coordenador de Ensino 

e Extensão.
“Nosso objetivo foi conhecer 

esse trabalho que está sendo de-
senvolvido com o NEPIR em Pi-
rapora. Estamos em processo de 
reestruturação dos currículos es-
colares e queremos implementar 
este conteúdo na grade escolar em 
Várzea da Palma. Essa referência de 
Pirapora que conta com um núcleo 
já consolidado vai nos ajudar muito 
nesse processo. Será uma parceria 
fundamental e essa reunião nos 
possibilitou conhecer melhor as 
etapas que vamos desenvolver”, 
explicou Antelmo Caetano. (Ascom 
PMP)

O problema, que há dias esta-
va comprometendo a estrutura da 
Ponte Engenheiro Antônio Pimenta 
(ponte nova), situada entre os mu-
nicípios de Buritizeiro e Pirapora foi 
resolvido na sexta-feira (8).

A resolução se deu por inter-
médio do prefeito de Buritizeiro, 
Pedro Braga, respaldado pelo depu-
tado estadual, Gil Pereira. Os dois 
estiveram, pessoalmente, nas sedes 
do Departamento de Edificações e 
Estradas de Rodagem de Minas Ge-
rais (DER-MG) e do Departamento 
Nacional de Infraestrutura de Trans-
portes (DNIT), para solicitar a ação 
emergencial. A travessia apresenta-
va uma fenda na cabeceira, que se 
agravava e colocava em risco a vida 
de milhares de pessoas que trafe-
gam pelo local.

Todo o serviço foi supervisiona-
do por profissionais do DNIT/Mon-

tes Claros, com o apoio da Polícia 
Rodoviária Federal, que participou 
da operação, controlando o trânsi-
to no local. A primeira interdição 
aconteceu na quinta-feira (7), mo-
mento em que o trecho ficou in-
terditado, nos dois sentidos, entre 
as 14h até às 17h30, para realizar o 
serviço de concretagem. Foram uti-
lizados ainda cerca de oito metros 
cúbicos de concreto usinado para a 
secagem rápida.

Já na sexta-feira (8), o trecho foi 
interditado para conclusão do ser-
viço, sendo utilizado o sistema de 
Pare/Siga. A interdição durou duas 
horas, período em que foi conclu-
ída a pavimentação asfáltica, sobre 
o trecho que havia sido concreta-
do. Além disso, as equipes fizeram 
a reforma no meio da ponte, para 
corrigir outras duas fissuras.

Outra cobrança feita pelo prefei-

to e o deputado, junto ao DNIT, foi 
sobre o processo de manutenção 
e os estudos de viabilidade para 
revitalização asfáltica do trecho de 
18 km, entre a ponte e o trevo da 
MG-161. O excesso de buracos na 
via tem gerado inúmeros prejuízos 
para os motoristas que utilizam 
esse trecho. “Preocupa-nos muito a 
situação que está esse trecho. Pre-
senciamos carretas e carros peque-
nos fazendo zig zag na via, para se 
livrar dos buracos, o que representa 
um grande perigo e que coloca em 
risco a vida de todos. Por isso, eu e 
o deputado Gil Pereira, frisamos a 
necessidade dessa atenção especial, 
para resolvermos tanto a vida de 
quem necessita trafegar pelo local, 
como também, dos moradores que 
presenciaram situações complica-
das, ao longo do trecho”, pontuou o 
prefeito Pedro Braga. (Ascom PMB)

Entre quinta-feira (14) e a manhã 
de ontem (18), os moradores das ci-
dades de Janaúba e de Nova Portei-
rinha, no Norte de Minas, convivem 
com clima diferente entre um dia e 
outro. Acostumados ao calor, os mo-
radores vivenciam nestes cinco dias 
a queda da temperatura de 32 graus 
centígrados para 21 graus com a sen-
sação da chegada do frio mais cedo.

Entre a oscilação da tempera-
tura houve o registro de chuva no 
final de semana prolongado nestas 

duas cidades separadas pelo rio 
Gorutuba. Foram 24 milímetros, 
sendo que a concentração do índi-
ce pluviométrico ocorreu no feria-
do de Sexta-Feira da Paixão e no Sá-
bado de Aleluia. Na madrugada de 
sábado choveu o correspondente a 
15 milímetros.

Com a precipitação no final 
de semana, a chuva acumulada 
nas cidades de Janaúba e de Nova 
Porteirinha este mês é 33,4 milí-
metros, bem próximo dos 36,6 

milímetros registrados em abril do 
ano passado. O amanhecer desta 
segunda-feira tem sido com vento 
e a temperatura mais baixa em rela-
ção ao calor de quinta-feira, dia 15, 
quando o termômetro oficial do 
Instituto Nacional de Meteorologia 
marcou 32 graus centígrados.

Por volta de 3h da madrugada 
de hoje a menor temperatura em 
Janaúba foi 21 graus centígrados e 
se manteve nesse índice até às 8h. 
(OLIVEIRA JÚNIOR - Colaborador)

Gestão da Educação de Várzea da Palma esteve na SEMED para buscar 
mais informações e conhecimentos

BURITIZEIRO-PIRAPORA 
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Governo de MG apresenta potencialidades do 
estado a empresários dos Emirados Árabes

Semana Estadual de Incentivo à Literatura é 
inspirada no Ano da Mineiridade

As relações comerciais entre 
Minas Gerais e os Emirados Árabes 
Unidos têm rendido bons frutos 
na atual gestão do governador Ro-
meu Zema. Por meio da Secretaria 
de Estado de Desenvolvimento 
Econômico (Sede-MG), o governo 
estadual tem implementado políti-
cas públicas de desburocratização e 
simplificação, com geração de em-
prego e renda, atraindo a atenção 
de investidores internacionais que 
vislumbram negócios em MG.

O avanço da agenda interna-
cional é resultado de um trabalho 
estruturado pela Subsecretaria de 
Promoção de Investimentos e Ca-
deias Produtivas da Sede-MG em 
parceria com Câmara de Comércio 
Árabe-Brasileira (CCAB). O objetivo 
é estabelecer relações de negócios 
com foco na exportação de produ-
tos mineiros e resultou em visitas 
técnicas de executivos da Dubai 
Multi Commodities Center (DMCC) 
a empreendimentos em Minas Ge-
rais.

O secretário de Desenvolvimen-
to Econômico, Fernando Passalio, 
ressalta o trabalho implementado 
pelo Governo do Estado de interna-
cionalização da economia e de in-
clusão de Minas Gerais na rota dos 
investimentos estrangeiros. Para 
ele, a diversificação econômica, en-
volvendo mercados compradores 
e incluindo na pauta exportadora 
produtos de maior valor agregado, 
representa um grande passo para 
atrair cada vez mais desenvolvimen-
to para o estado. “Iniciativas como 
essas estão em sintonia com a cria-
ção de um ambiente fértil para os 
negócios, contribuindo para a valo-
rização de empresas aqui instaladas 
e garantindo a geração de emprego 
e renda para os mineiros”, pontua o 
gestor da Sede-MG.

VISITAS ESTRATÉGICAS | No sá-
bado (9/4), a comitiva, encabeçada 
pela subsecretária de Promoção de 
Investimentos e Cadeias Produtivas 
da Sede-MG, Kathleen Garcia, pelo 

CEO do Escritório Internacional de 
Dubai da CCAB, Rafael Solimeo, e 
pelo presidente e CEO da DMCC, 
Ahmed Bin Sulayem, além de ou-
tros membros do DMCC, hub para 
o comércio global de commodities, 
visitaram a fazenda de café Grupo 
Montesanto Tavares, em Angelân-
dia, no Vale do Jequitinhonha, a 
Quartzito do Brasil de pedra-sabão, 
em Mariana, e a empresa de gemas, 
em Ouro Preto, na região Central 
do estado. No domingo (10/4), 
os membros da delegação partici-
param de um almoço com visita 
guiada a Inhotim juntamente com 
membros do Governo do Estado e 
empresas convidadas.

Na avaliação da subsecretária 
Kathleen Garcia, a agenda eco-
nômica com os Emirados Árabes 
Unidos foi bastante positiva e com 
potencial de expansão, visto que 
foi elogiada pelos executivos da 
DMCC e acena para a promoção da 
imagem do estado para negócios e 
investimentos, além de fortalecer e 

O jeito único do povo minei-
ro é o tema da segunda edição 
da Semana Estadual de Incentivo 
à Literatura de Minas Gerais. Ini-

ciativa da Secretaria de Estado de 
Cultura e Turismo (Secult), por 
meio do Sistema Estadual de Bi-
bliotecas Públicas de Minas Gerais 

(SEBPMG), o evento vai abordar o 
Ano da Mineiridade com mais de 
100 atividades que serão realiza-
das até sábado (23) pelas bibliote-

cas que integram o SEBPMG.
Com a maioria da programa-

ção presencial, e cumprindo to-
dos os protocolos de saúde ainda 
vigentes no estado, a II Semana 
Estadual de Incentivo à Literatura 
vai reunir cerca de 70 bibliotecas 
vinculadas ao sistema. O evento 
propõe uma série de ações refle-
xivas, atividades formativas e pro-
gramação artístico-cultural que 
evidencia a grande diversidade de 
Minas Gerais. 

Para o diretor do Livro, Lei-
tura, Literatura e Bibliotecas, da 
Secult, Lucas Amorim, a segunda 
edição do evento reforça o im-
portante trabalho de descentrali-
zação das ações da pasta para o 
fomento da cultura no estado. De 
acordo com Lucas, a grande par-
ticipação das bibliotecas reflete a 

municipalização das políticas pú-
blicas no segmento da literatura, 
além de evidenciar a vasta produ-
ção mineira.

“A II Semana Estadual de In-
centivo à Literatura nos convida 
a repensar o estado a partir de 
um olhar nosso. Para além de evi-
denciar o jeito mineiro, o evento 
reúne as bibliotecas vinculadas ao 
sistema estadual em ações presen-
ciais que têm sido fundamentais 
para difundir o interesse pela li-
teratura, bem como o fomento da 
cultura no estado”, destaca Lucas 
Amorim

PROGRAMAçãO DIVERSIFI-
CADA | Em um contexto de re-
abertura das atividades culturais 
em diversas cidades do estado, as 
bibliotecas participantes da II Se-

mana Estadual de Incentivo à Lite-
ratura propõem diferentes experi-
ências para o público. De acordo 
com a coordenadora do Sistema 
Estadual de Bibliotecas Públicas 
de Minas Gerais, Cleide Fernan-
des, o momento é oportuno para 
a articulação de ações integradas 
entre os equipamentos.

“É importante unir as biblio-
tecas públicas e comunitárias em 
torno de um tema e, por isso, o 
SEBPMG vem trabalhando para 
promover a articulação entre elas. 
A II Semana Estadual de Incenti-
vo à Literatura vem para reunir e 
divulgar as atividades propostas 
pelas bibliotecas dos territórios 
mineiros com o objetivo de in-
centivar a leitura e a valorização 
do patrimônio literário do nosso 
estado”, aponta. (Agência Minas)

aumentar as relações comerciais.

MINAS É SEGUNDO MAIOR 
EXPORTADOR | Vale destacar que 
Minas Gerais foi o segundo maior 
exportador de todo o Brasil em 

2021. A posição se dá em meio a 
um balanço histórico e recorde 
na evolução de 10 anos: o estado 
alcançou o valor bruto de US$ 
38,1 bilhões. Comparado a 2020, 
o montante arrecadado com pro-

dutos exportados cresceu 45,1%, 
quando os valores somaram US$ 
26,3 bilhões. O estado também 
ocupa a quarta posição no Brasil 
em exportação para os Emirados 
Árabes Unidos. (Agência Minas)

Iniciativa reúne mais de 100 atividades e acontece até sábado (23), em várias
 bibliotecas de Minas

Executivos da Dubai Multi Commodities Center (DMCC) visitaram fazenda de café, pedreira de pedra-
sabão, empresa de gemas e participaram de evento sobre mercado halal, na Fiemg
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Brasileiros consomem mais açúcar 
que o recomendado 

Anvisa vai revisar atos e resoluções sobre 
uso emergencial de vacinas

Ministro detalha motivos para decretar fim da 
emergência sanitária

VInÍCIOS SAnTOS

A gente sabe que exagera de vez 
em quando, adoçando mais que o 
necessário o quê vamos comer; além 
disso, muitas vezes estamos consu-
mindo muito açúcar sem nem nos dar 
conta. Isso porque ele está presente 
numa grande maioria dos produtos 
alimentícios industrializados. Dados 
divulgados recentemente mostram 
que o brasileiro consome, em média, 
18 colheres de chá de açúcar por dia, 
o quê representa mais ou menos 80 
gramas. No entanto, a recomendação 
da Organização Mundial de Saúde 
(OMS) é de no máximo 50 gramas. 
Especialistas afirmam que comer en-
tre dois e três produtos industrializa-
dos já pode levar a pessoa a ultrapas-
sar a média diária recomenda.

Além da questão do consumo do 
próprio açúcar, há também o exagero 
de consumo do grupo alimentício ao 
qual ele pertence: os carboidratos. 
O médico endocrinologista - Bruno 

Sander - explica: “nós temos o arroz, 
macarrão, pão, biscoitos, bolachas, e 
até alguns líquidos, como por exem-
plo, cerveja, refrigerante, tudo isso 
tem um alto índice de carboidrato 
e são os grandes vilões na perda de 
peso”.

Os açúcares - se dentro de uma 
dieta equilibrada - são de extrema 
importância, pois são os responsáveis 
por nos dar energia. Sendo assim, é 
de fato a ingestão exagerada que faz 
destes alimentos um problema. Entre 
as consequências do estilo de vida 
não saudável, está o alto índice de 
obesidade na população, assim como 
outros problemas, cáries, diabetes e 
hipertensão.

Estudiosos comprovam que a 
vontade de se comer sempre mais e 
mais açúcar também vem por conta 
dos efeitos dele no corpo. As papilas 
gustativas enviam ao cérebro um avi-
so de que estamos comendo açúcar e 
o corpo, por sua vez, produz os hor-
mônios da felicidade. Essa sensação é 

evolutiva, mas neste atual momento, 
pode-se tratar de um vício. 

“O açúcar vicia mesmo. O pala-
dar se acostuma àqueles sabores e 
existem estudos científicos demons-
trando isso. Este vício pode inclusive 
levar à compulsão. É aquela pessoa 
que abre uma caixa de bombons, por 
exemplo, e não consegue se contro-
lar, vai comendo um após o outro, até 
acabarem. Para competir com os efei-
tos do açúcar no cérebro, uma boa 
alternativa é dar a si mesmo outros 
tipos de bem-estar, como atividade 
física, bom sono e alimentação saudá-
vel”, acrescenta o médico. 

“O ideal é que nos extremos do 
dia consumíssemos menos carboidra-
tos. Ovos, queijo, café e leite no café 
da manhã, por exemplo, na substitui-
ção do pãozinho diário. No jantar, o 
recomendado são as proteínas, uma 
carne, frango, peixes e verduras. Se-
riam refeições mais balanceadas neste 
sentido, com menos carboidratos e 
mais proteínas”, finaliza.

A vigência dos atos editados 
pela Agência Nacional de Vigilân-
cia Sanitária (Anvisa) em resposta 
à pandemia da covid-19 está sen-
do revisada. Segundo informou a 
agência nessa segunda-feira (18), 
estão incluídas entre esses atos as 
resoluções que tratam do uso emer-
gencial de vacinas e medicamentos.

Diversos atos publicados de 
forma excepcional pela Anvisa, em 
resposta à pandemia, previam ini-
cialmente o encerramento de sua 
vigência a partir do fim do Estado 
de Emergência de Saúde Pública de 
Importância Nacional. Essa condi-
ção deve ter seu fim normatizado 
ainda esta semana por meio de uma 
nova portaria do Ministério da Saú-
de.

“A solicitação feita pelo Ministé-
rio da Saúde é de que a vigência das 
normas da Agência relativas à pan-
demia seja mantida por um ano a 
partir do momento da retirada do 
estado de Emergência de Saúde 
Pública de Importância Nacional. 
A prorrogação do prazo de vigên-
cia das normas ainda depende de 
aprovação da Diretoria Colegiada 
da Anvisa e, se aprovada, deve per-
mitir que vacinas e medicamentos 
em uso emergencial continuem em 
uso por este período (um ano)”, ex-
plicou a Anvisa.

RECOMENDAçÕES | Em nota 
publicada hoje, a Agência destaca 
que a vacinação contra a covid-19 
deve continuar em andamento e que 

a dose de reforço deve ser aplicada 
nos públicos indicados. Para a Anvi-
sa, diante a possibilidade de novas 
variantes, é necessário também que 
a vigilância epidemiológica continue 
atuando sobre a doença, por meio 
dos programas de testagem e mape-
amento genômico do vírus em circu-
lação no Brasil.

“Cada pessoa deve continuar 
atenta às medidas de higienização das 
mãos e uso de máscara em ambientes 
de maior risco, com aglomerações”, 
destacou o órgão de vigilância sa-
nitária ao lembrar que, apesar dos 
avanços alcançados no Brasil, muitos 
países ainda continuam em estado de 
pandemia e com índices de vacinação 
ainda baixos, necessitando imunizar 
suas populações. (Agência Brasil)

Um dia depois de anunciar em 
pronunciamento oficial em rádio 
e TV que o Ministério da Saúde 
vai declarar o fim da Emergência 
em Saúde Pública de Importância 
Nacional (Espin) relacionada à co-
vid-19 no Brasil, o ministro Marcelo 
Queiroga detalhou nessa segunda-
feira (18) a decisão da pasta. “A co-
vid-19 não acabou e não vai acabar, 
e nós precisamos conviver com essa 
doença e com esse vírus. Felizmen-
te, parece que o vírus tem perdido 
a força, tem perdido a letalidade, 
e cada dia nós vislumbramos um 
período pós-pandêmico mais próxi-
mo de todo mundo”, disse o minis-
tro em entrevista coletiva.

O ministro garantiu que have-
rá um período de transição, e que 
mesmo com o fim da emergência 

sanitária “nenhuma política de saú-
de será interrompida”.

Queiroga disse que nos pró-
ximos dias uma portaria com os 
argumentos que fundamentam a 
medida será publicada no Diário 
Oficial da União. Um deles é a que-
da expressiva dos casos e dos óbi-
tos provocados pela covid-19 nos 
últimos 15 dias. O ministro desta-
cou a ampla cobertura vacinal da 
população, com mais de 70% com 
o esquema vacinal completo com 
duas doses e mais de 77 milhões 
de pessoas - 39% da população - já 
receberam a dose de reforço contra 
o coronavírus.

Outro aspecto considerado para 
o fim da emergência sanitária é a 
capacidade do Sistema Único de 
Saúde (SUS) de atender não só os 

casos de covid-19, mas também as 
doenças prevalentes que, segundo 
o ministro, “foram negligenciadas 
durante os períodos de picos da 
covid”. Na lista de justificativas do 
ministro da Saúde há ainda a capa-
cidade de vigilância epidemiológica 
e genômica brasileiras.

Impacto
Na prática, a decisão flexibili-

za um conjunto de medidas não 
farmacológicas, como uso de más-
caras, tomadas desde o início da 
pandemia para a prevenção da co-
vid-19. A partir da publicação da 
portaria, também serão alterados 
critérios que facilitam a compra de 
insumos médicos sem licitação.

O secretário-executivo do Minis-
tério da Saúde, Rodrigo Cruz, lem-
brou que normas editadas durante 

Dados divulgados recentemente mostram que o brasileiro consome, em média, 80 gramas 
de açúcar por dia; o recomendado é até 50

a pandemia tiveram sua validade 
vinculada à duração da Espin. “To-
das as flexibilizações de contrata-
ção, agilidade para fazer compra de 
vacina, não decorrem de poderes 
especificamente da Espin, mas de 
leis editadas que tiveram posterior-
mente sua validade vinculada à vi-
gência da Espin”, disse.

O número dois da Saúde acres-
centou que a declaração do fim da 
Espin tem dois pilares. A transição 
para adaptação de normas e leis à 
nova realidade, e a continuidade do 
monitoramento da situação epide-
miológica, em conjunto com entes 
da federação.

CORONAVAC | Durante a co-
letiva autoridades do Ministério 
da Saúde esclareceram que a pas-
ta já pediu à Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa) que 
mantenha por até 365 dias a auto-
rização de uso emergencial de in-
sumos usados no enfrentamento à 
covid-19, como a vacina CoronaVac.

HISTóRICO | O estado de 
emergência foi decretado pelo go-

verno federal em fevereiro de 2020, 
antes da confirmação do primeiro 
caso de covid-19 no país. A porta-
ria diminuiu a burocracia para en-
frentar a doença e permitiu, entre 
outras coisas, que a Secretaria de 
Vigilância em Saúde fizesse a con-
tratação temporária de profissio-
nais para a atuar na linha de frente 
de combate à covid-19, aquisição de 
bens e contratação de serviços.

OMS | Apesar da queda do nú-
mero de contágios e óbitos pelo 
coronavírus - com o menor número 
de mortes no mundo desde o início 
da pandemia na semana passada -, 
o Comitê de Emergência da Organi-
zação Mundial da Saúde (OMS) de-
clarou que a covid-19 “representa 
um risco contínuo de propagação 
internacional e requer uma respos-
ta internacional coordenada”.

A organização manteve a emer-
gência internacional sob o argumento 
de que muitos países ainda não atin-
giram uma taxa de vacinação segura. 
“A melhor maneira para se proteger 
é se vacinando e tomando a dose de 

reforço quando recomendada. Conti-
nue usando máscara – especialmente 
em aglomerações em ambientes fe-
chados”, disse na semana passada Te-
dros Adhanom, diretor-geral da OMS.

Em nota divulgada na quarta-
feira (13), a OMS destacou que o 
“comportamento imprevisível do 
SARS-CoV-2 e as respostas nacionais 
insuficientes contribuem com a 
continuidade do contexto de pan-
demia global”.

Ainda segundo o documento, 
“o comitê concordou por unanimi-
dade que a pandemia de covid-19 
ainda constitui um evento extraor-
dinário que continua a afetar nega-
tivamente a saúde das populações 
em todo o mundo, representa um 
risco contínuo de disseminação in-
terferência no tráfego internacional 
e requer uma resposta internacio-
nal coordenada”.

Para a entidade, a redução de 
casos e mortes não significam um 
“risco menor” do vírus, que conti-
nua a evoluir e a sofrer mutações. 
(Agência Brasil)



Montes Claros, terça-feira, 19.4.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br8 SeguRança pública

Vigilância Sanitária e Polícia Civil apreendem 
produtos clandestinos em Montes Claros

Em Montes Claros, ciclista morre ao ser atingida 
por carreta 

Criança morre eletrocutada em Buritizeiro

BR-251 | Caminhão bate em traseira de carreta e 
passageiro morre 

Homem fica ferido após bater na 
traseira de carro estacionado 

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Vigilância Sanitária, 
em parceria com a Polícia Civil 
de Minas Gerais, realizaram na 
manhã desta segunda-feira (18), 
operação para coibir a venda de 
produtos de forma clandestina 
com indicação terapêutica na área 
central e em um bairro da cidade. 
Ao menos 50 sacos/lacres foram 
usados para apreender o material 
totalizando mais de mil produtos.

A operação foi executada em 

atendimento a denúncias formali-
zadas junto à vigilância sanitária. 
Em todos os locais foram identi-
ficados produtos que se passam 
por preparações naturais quando 
na verdade tratam-se de produtos 
clandestinos sem registro ou noti-
ficação junto a Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária (Anvisa).

Sinvaldo Pereira da Silva, ge-
rente de Vigilância Sanitária de 
Montes Claros, destaca que “a 
ação foi a maior apreensão de 

produtos clandestinos já reali-
zada no município e constitui a 
primeira de outras etapas de fis-
calizações que acontecerão nos 
próximos dias”, disse.

O gerente informa ainda que 
serão instaurados autos de infra-
ção para as empresas e, após a 
conclusão, o processo será enca-
minhado para Polícia Civil para 
instauração de inquérito. “Dentre 
os produtos apreendidos encon-
tram-se alguns conhecidos como 

o “Cura tudo”, “Gota do Zeca”, 
“Seca barriga”, “garrafadas” e 
produtos em cápsula que podem 
representar riscos à saúde da po-
pulação.

“Os produtos foram apreendi-
dos cautelarmente para que seja 
dada continuidade ao processo 
de averiguação através de pro-
cesso administrativo. O setor de 
vigilância sanitária da Prefeitura 
de Montes Claros permanecerá 
atento à regularidade de produtos 

e serviços ofertados à população 
trabalhando diuturnamente para 
mitigar os possíveis riscos à saúde 
pública”, conclui o gerente.

A ação foi acompanhada por 
investigadores da Polícia Civil 
devido o comércio de produtos 
sem registro no órgão de vigilân-
cia sanitária constituir crime, com 
previsão no artigo 273 do Código 
Penal.

Alberto Tenório Cavalcante 
Filho, delegado de Polícia, enfa-

tizou que “a Polícia Civil apoiou 
a vigilância sanitária na fiscaliza-
ção de alguns estabelecimentos 
comerciais que estão vendendo 
plantas e medicamentos com fins 
medicinais sem a devido registro 
no órgão competente. Vale ressal-
tar que o Código Penal não per-
mite essa conduta e todos os esta-
belecimentos serão fiscalizados e 
orientados para cumprir todas as 
normas sanitárias pertinentes ao 
o caso”, explicou. (Ascom PMMC)

No início da manhã dessa se-
gunda-feira (18) uma ciclista, de 
42 anos, morreu após ser atrope-
lada por uma carreta na Avenida 
José Corrêa Machado, em Montes 
Claros. Segundo informações da 
Polícia Militar, testemunhas con-

taram que a mulher se desequili-
brou e caiu perto das rodas trasei-
ras da carreta e foi atropelada. O 
condutor só percebeu o acidente 
após ser alertado por outros mo-
toristas. A vítima seguia sentido 
Centro.

Um vídeo de circuito de segu-
rança flagrou o momento em que 
a mulher passava pela avenida, 
segundos antes do atropelamen-
to. Em seguida, a carreta também 
aparece nas imagens. Ainda de 
acordo com o relato de testemu-

nhas, o movimento na avenida era 
intenso no momento do acidente 
e o veículo estava abaixo da velo-
cidade.

Uma equipe do Samu esteve 
no local e informou que a mulher 
sofreu traumatismo cranioence-

fálico grave e morreu na hora. 
A perícia também foi acionada e 
liberou o corpo da vítima para o 
Instituto Médico Legal para iden-
tificação. As causas do acidente 
devem ser investigadas pela Polí-
cia Civil.

Segundo a PM, o motorista 
da carreta permaneceu no local 
do acidente e depois foi encami-
nhado à delegacia para prestar 
esclarecimentos. Ele fez o teste 
do etilômetro que não apontou 
ingestão de álcool.

Na última quinta-feira (14), 
um menino de sete anos morreu 
eletrocutado em Buritizeiro. Se-
gundo Samu, ele teria recebido 
uma descarga após segurar em 
um fio de eletricidade. Quando a 

equipe chegou ao local, a criança 
já estava sem vida. O Corpo de 
Bombeiros informou que a vítima 
estava segurando o fio, que ain-
da estava energizado, com a mão 
direita.

A perícia da Polícia Civil foi 
acionada e vai investigar se a fia-
ção já estava rompida ou não e, 
a partir daí, apurar as possíveis 
responsabilidades. Técnicos da 
Cemig também estiveram no lo-

cal. Em nota, a Cemig informou 
que assim que tomou conheci-
mento do rompimento do cabo 
de energia foram tomadas todas 
as providências para evitar danos 
a terceiros.

“Os circuitos que alimentam 
a rede danificada foram imedia-
tamente desligados de forma re-
mota e uma equipe foi enviada ao 
local para fazer os reparos necessá-
rios e posterior restabelecimento 

da energia. No entanto, quando a 
equipe chegou ao local, foi infor-
mada da ocorrência do acidente 
que levou um transeunte a óbito. 
As causas do rompimento do cabo 
estão sendo apuradas”.

Na madrugada dessa segunda-
feira (18), um homem, de 29 anos, 
morreu em um acidente entre um 
caminhão e uma carreta na BR-251, 
em Francisco Sá. Segundo informa-
ções do Corpo de Bombeiros, os dois 
veículos seguiam sentido Francisco 
Sá quando o motorista do caminhão 
perdeu o controle e bateu na traseira 
da carreta. O passageiro do caminhão 
ficou preso às ferragens e morreu na 
hora; os dois condutores sofreram 
escoriações e foram atendidos pelo 
Samu no local do acidente.

RUBENS SANTANA/ DIVULGAÇÃO

PROnTOCLInICA E HOSPITAIS SÃO LUCAS S/A
CnPJ: 22.666.341.0001/33

Convocação para AGOE

Com base nos dispositivos legais, convocamos os Sr(a)(s) acionistas 
para a realização de Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária, a rea-
lizar-se no próximo dia 25 de Abril de 2022, às 08:30 para deliberar os 
seguintes itens:

• Prestação de contas pela Diretoria para aprovação das Demonstra-
ções Contábeis relativas ao exercício de 2021, a que se refere o art.133 da 
Lei 6.404/76, que já se encontram à disposição dos acionistas na sede da 
empresa;

• Alteração das atividades e de cadastro da filial 22.666.341/0010-24
• Inclusão de atividades de odontologia
• Assuntos diversos.

Montes Claros (MG), 13 de Abril de 2022

“Após o trabalho da perícia, o cor-
po foi desencarcerado com auxílio de 
um guincho. O peso do caminhão 
estava prendendo a vítima e usamos 
o guincho para suspender o veícu-
lo”, explicou o sargento Isac da Silva 
Santos. O acidente foi na altura do 

KM-450, na Serra de São Calixto, e 
o trânsito ficou interditado nos dois 
sentidos por 40 minutos durante o 
trabalho de resgate dos bombeiros. O 
corpo foi liberado para uma funerária 
de Francisco Sá e as causas do aciden-
te serão apuradas pela Polícia Civil.

Na noite de domingo (17), uma 
câmera de circuito de segurança 
flagrou um acidente em Salinas. As 
imagens mostram uma motocicleta 
atingindo a traseira de um carro 

estacionado. Após a batida, o garu-
pa é arremessado e o piloto cai ao 
chão e levanta logo em seguida. O 
acidente foi na Rua Artur Americano 
Mendes, no bairro Casa Blanca.

Segundo a Polícia Militar, as 
duas vítimas foram socorridas pelo 
Corpo de Bombeiros com escoria-
ções e foram levadas para o Hospi-
tal Municipal. O garupa, de 15 anos, 

também estava com fratura no tor-
nozelo esquerdo. Ainda de acordo 
com a PM, a motocicleta estava com 
documentação regular e o piloto, 
de 20 anos, era habilitado.
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Resultados mostram que perda de 
aprendizagem foi menor que a estimada

Análise dos dados da Educação em Minas Gerais

PROEB MG 2021 

A suspensão das atividades es-
colares presenciais e a necessidade 
da migração para o ensino remoto 
durante praticamente dois anos de 
pandemia da Covid-19 alterou a 
rotina dos estudantes e o processo 
educacional, o que, consequente-
mente, trouxe impactos na aprendi-
zagem desse público.

Mas o cenário, apesar dos gran-
des desafios, mostrou-se mais favo-
rável em Minas Gerais. A boa notícia 
se deu a partir de ações adotadas 
em conjunto pela Secretaria de Es-

tado de Educação (SEE/MG), por 
meio das quais foi possível reduzir 
as perdas de aprendizagem em ní-
veis inferiores ao estimado por pes-
quisadores. É o que mostra os re-
sultados do Programa de Avaliação 
da Rede Pública de Educação Básica 
(Proeb) 2021, realizado entre os 
meses de novembro e dezembro 
do ano passado e divulgados neste 
mês de abril pela SEE/MG. 

O Proeb, que compõe o Sistema 
Mineiro de Avaliação e Equidade 
da Educação Pública (Simave), é 

uma avaliação elaborada e aplica-
da por equipe externa ao Estado, 
com o objetivo de verificar o nível 
de aprendizagem dos estudantes ao 
final de cada etapa de ensino.

Alunos matriculados no 5º e 9º 
anos do ensino fundamental e no 
3º ano do ensino médio das redes 
estadual e municipais são avaliados 
por testes de língua portuguesa e 
matemática. Os resultados são im-
portantes para subsidiar as equipes 
pedagógicas dos sistemas de ensino 
com informações para a implemen-

tação de ações e projetos com mais 
assertividade.

 DADOS | Na avaliação reali-
zada em 2021, foi observada uma 
redução no desempenho apresen-
tado pelos alunos, se comparado 
com 2019. Contudo, a perda de 
aprendizagem foi menor do que a 
prevista por pesquisas divulgadas 
anteriormente. O estudo realiza-
do pelo Insper e Instituto Uniban-
co, publicado em junho de 2021, 
apontou uma estimativa de perda 

de aprendizagem dos estudantes 
concluintes do ensino médio em 
2021 em 20 pontos em matemá-
tica e 16 pontos em português, 
tomando como referência a escala 
do Sistema de Avaliação da Educa-
ção Básica (Saeb).

No entanto, Minas Gerais regis-
trou perdas de aprendizado infe-
riores às previstas pela pesquisa. 
De acordo com os resultados do 
Proeb, em matemática a perda foi 
de 9,8 pontos e, em português, 
foi de 4,5 pontos, o que signifi-

ca que a redução de proficiência 
dos estudantes do ensino médio 
estadual foi menos que a metade 
daquela estimada, tanto em por-
tuguês quanto em matemática.

Além disso, de forma geral, a 
redução na proficiência não alte-
rou os padrões de desempenho 
dos estudantes, ou seja, em todas 
as etapas e disciplinas avaliadas, 
a maioria das escolas se manti-
veram no mesmo padrão (baixo, 
intermediário, adequado ou avan-
çado).

Ao comparar com resultados 
obtidos nas avaliações realizadas 
do estado de São Paulo - Siste-
ma de Avaliação de Rendimento 
Escolar do Estado de São Paulo 
(Saresp) - divulgados em março 
de 2022, por exemplo, observa-se 
que as perdas de aprendizagem 
percebidas em Minas Gerais fo-
ram inferiores em todas as séries 
e componentes avaliados.

Desde o início da implemen-
tação do Regime de Estudo não 
Presencial, oferecido nos anos de 
2020 e 2021 a todos os estudan-
tes da rede estadual de ensino, a 
Secretaria de Estado de Educação 
vem desenvolvendo importantes 
ações que visam minimizar as la-
cunas de aprendizagem causadas 
durante a pandemia. Por meio das 

campanhas de busca ativa, 44 mil 
alunos que não participavam das 
atividades remotas e estavam em 
vias de abandono retornaram à es-
cola em 2021. Em 2020, as ações 
de busca ativa também possibili-
taram o retorno de 30 mil alunos. 

No ano passado, mais de 88 
mil estudantes participaram das 
turmas de Reforço Escolar, pro-
grama em que são trabalhadas as 
habilidades essenciais com os es-
tudantes que precisam desenvol-
ver para acompanhar o currículo 
do ano de escolaridade em curso 
e avançar em seu percurso educa-
cional. No acompanhamento das 
notas, os estudantes que frequen-
taram o reforço escolar apresen-
taram maior aproveitamento em 
língua portuguesa e matemática 

do que os estudantes que são pú-
blico da iniciativa, mas não ade-
riram. No ensino médio, mais de 
80% dos estudantes que aderiram 
ao reforço tiveram aproveitamen-
to superior à média.

Para 2022, até o momento, já 
são 45 mil alunos enturmados e 
as atividades estão previstas para 
iniciar neste mês. 

Além das avaliações externas 
do Simave, a SEE/MG implemen-
tou um conjunto de avaliações 
de caráter diagnóstico e formati-
vo, em todas as escolas da rede 
estadual, visando maior acompa-
nhamento da aprendizagem dos 
estudantes ao longo do ano. 

Os testes contemplam todas 
as áreas de conhecimento e con-
cedem informações relativas ao 

desenvolvimento das habilidades 
essenciais, em cada momento do 
ano escolar. Participam dos testes 
estudantes matriculados entre o 
2º ano do ensino fundamental e 
3º ano do ensino médio. Ao todo, 
em 2021, cada um dos quatro tes-
tes avaliou, em média, 1,1 milhão 
de estudantes.

Após a realização da avaliação, 
os estudantes recebem um plano 
individual de estudos com indica-
ção de objetos digitais relaciona-
dos aos itens sem acerto na pro-
va. Além disso, os resultados das 
avaliações orientam a elaboração 
e correção de políticas implemen-
tadas. A Avaliação Diagnóstica 
de 2022 já está sendo aplicada 
na rede estadual desde o último 
mês. 

ESCOLAS PRIORITÁRIAS | Ou-
tra ação com resultados significa-
tivos é o acompanhamento mais 
próximo das 422 unidades de en-
sino que disponibilizam o ensino 
médio, selecionadas por apresen-
tarem baixo desempenho escolar 
e baixo indicador de fluxo. Os 
resultados do Proeb 2021 apon-
tam que, embora apresentassem, 
historicamente, uma proficiência 
inferior às demais unidades do es-
tado, essas escolas prioritárias ti-
veram reduções menores na pro-
ficiência média (e até aumento 
de proficiência no caso de língua 
portuguesa), entre 2019 e 2021, 
quando comparadas com demais 
escolas da rede.

Considerando os resultados 
do ensino médio, as escolas prio-

ritárias aumentaram 1,5 ponto na 
proficiência média de português 
entre 2019 e 2021, ao passo que 
a proficiência média das demais 
escolas reduziu em 5,8 pontos. 
Em matemática, no mesmo perío-
do, houve redução na proficiência 
das escolas prioritárias em quatro 
pontos e redução de 11,1 pontos 
na proficiência das escolas não 
prioritárias. 

Ao compararmos escolas prio-
ritárias com as demais unidades 
de ensino, a diferença de profi-
ciência destas escolas em 2019 
foi cerca de 18 pontos, ao passo 
que em 2021 essa diferença caiu 
para 11 pontos. O que revela uma 
melhoria média de sete pontos 
no grupo de escolas prioritárias. 
(Agência Minas)
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Isadora obriga Rafael a ir ao cinema com ela. Heloísa e Violeta tentam convencer 
Isadora a confiar em Rafael. Mariana leva o filme da câmera de Arminda para revelar. 
Davi e Isadora são fotografados por um repórter ao chegarem no cinema. Bento e Sil-
vana são abordados por inimigos na guerra. Davi retira o filme da câmera do repórter 
e disfarça para Isadora. Mariana mostra a Arminda sua foto com Inácio e a chantageia. 
O espetáculo de Margô é censurado e Joaquim a convence a manter a apresentação.

Paula/Neném se recusa a fazer massagem em Carmem. Joana encontra Flávia/Gui-
lherme no centro cirúrgico. Rose conta para Paula/Neném que vai trabalhar em Paris. 
Roni e Cora obrigam Juca e Odete a trabalharem na Pulp Fiction. Tigrão beija Soraia, e 
Tina observa os dois. Paula/Neném revela a Ingrid que Tuninha é sua avó.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 10

PSPC
IRONICAS

FRITASSI
IMEERAS

ENERGIAA
EIRASAL

PURAAGI
AMOFIAPO

ADULADOR
RETOAE

FIMRAPAG
NASRIMA
HIENAEN

ROOMRAMO

O popular
"salsão"

Tempero
tradicional
da pizza

Cessar 
o movi-
mento 

(?)-mail,
correio da
internet

Palavra
usada ao

fim de
preces

Recurso
para fazer

versos

Prefixo 
de "encar-

regar"

Atividade
dentro 
de uma

profissão

Quarto, 
em inglês

Sílaba de
"minas"

Mamífero
que 

parece rir

Conclusão
da história

Que não
tem curva

Dá ordens
ao Gênio
(Lit. inf.)
Bajulador

Gênero
musical
Despro-
vido de

Tempero
marinho

Camareira
(bras.)

Tomei uma
decisão

Símbolo da
primavera

Fio muito
fino

Uma Thur-
man, atriz 

"Sem (?) 
nem beira"

(dito)
Casta

Instituto mi-
litar (sigla)

Força 
física (fig.)

Sarcás-
ticas

Batatas (?),
petisco

A 7a nota
musical

Partida em
pedaços

Períodos;
épocas
Gálio

(símbolo)

(?) de chá:
confeitaria
Fibra de
tapetes

Andei por
cima de 
Vitamina
da laranja

Cobre 
de terra 

O Dia do Trabalhador

Fundador das
Organizações Globo

3/rap. 4/eira — room. 5/sisal. 7/energia — soterra.

Juma expulsa Tadeu e Jove. José Leôncio pede que Tibério ajude seu filho a perder 
o medo de cavalo. Jove questiona Tadeu sobre Filó e José Leôncio. Nayara rouba o HD 
do computador de do ex-namorado. Tenório questiona José Leôncio sobra a lida com 
bois. Jove leva Guta até a tapera de Juma. Jove e Guta tomam banho de rio. Juma e 
Muda veem os dois e roubam suas roupas. Tibério critica Tadeu por não ter coragem 
de se declarar para Guta. Juma cheira as roupas de Jove. José Leôncio e Tenório se 

preocupam com os filhos. Guta decide se abrir com Jove.

Peixoto leva Emílio e Zé Felipe para pescar. Gustavo sugere para Cristóvão que os dois 
conversem com amigavelmente. O advogado está indignado e diz que as acusações de 
Gustavo foram descabidas. O dono da Rey Café explica que chegou a pensar que Cristó-
vão estava com consciência pesada e por isso pediu demissão. Cecília escuta a conversa. 
Gustavo diz ainda que comentou sobre o anel com Cecília e pediu para ela não contar 
para ninguém. Cristóvão diz que não quer mais relações com a família Lários e a partir de 

agora apenas de quem lhe ama de verdade, como Fátima, que o conhece a menos tempo e confia nele. Mais tarde, Cecília 
chora e diz para Gustavo que foi burra. Fátima leva Lulu no parque e se encontram com Cristóvão. Frida recebe em casa as 
colegas do colégio para ensaiarem para o show de talento. Lulu encontra com Dulce Maria no parque. Franciely diz para 
Estefânia que ela anda ficando enjoada pois deve estar grávida. Leonardo tenta fazer com que Dulce Maria crie resistência 
com Cecília e seja contra ter um irmão ou irmã.

Virgínia Fonseca celebra 3 meses de 
gravidez e exibe crescimento da barriga

‘BBB 22’: enquete (atualizada) aponta rejeição 
de brother em Paredão entre PA, Eliezer e 
Gustavo

Virgínia Fonseca cumpriu o pro-
metido e tem dividido detalhes da 
segunda gestação com o público. 
Com a gravidez ainda na fase inicial, 
ela exibiu a barriguinha já protube-
rante para os fãs. Confira as fotos na 
galeria!

Virgínia Fonseca completou 3 
meses de gravidez neste domingo 
(17). Anunciada em março, esta é a 
segunda gestação da influencer, que 
já é mãe de Maria Alice, de 10 meses, 
fruto da relação com Zé Felipe, com 
quem se casou pela terceira vez na 
semana passada. Nas redes sociais, 
a jovem exigiu o crescimento, ainda 
tímido, da barriguinha.

Barriga da gravidez de Virgínia 
Fonseca rouba a cena em foto!

Ainda sem saber o gênero da 
criança, Virgínia pediu a opinião dos 
seguidores. “Completamos três me-
ses hoje. Já tem o chute de vocês?”, 
questionou a famosa. 71% dos segui-
dores de Fonseca (que já ultrapassam 
a marca de 36 milhões de internau-
tas) acreditam se tratar de um meni-
no.

Em desabafo recente pelas redes 
sociais, Virgínia prometeu dedicar 

toda a vida aos filhos e pediu que o 
novo bebê venha com muita saúde. 
“Amor já tem pra dar e vender. Mãe 
de 2 e que gratificante falar isso. Obri-
gada, Zé Felipe, pelo maior presente 
que alguém poderia me dar, nossa 
família. Obrigada, Deus, por me con-
ceder tudo isso. 2022 é nosso, 2022 
chega nosso segundo pacotinho de 
amor, se Deus quiser”, finalizou.

GRÁVIDA, VIRGíNIA FONSECA 
ENTREGA POSSíVEIS NOMES DO 
SEGUNDO FILHO

Poucas horas após anunciar a 
segunda gravidez, Virgínia contou 
como a primogênita Maria Alice tem 
reagido à gravidez e ainda deu uma 
pista de como o próximo herdeiro 
pode se chamar.

Gustavo, Eliezer e Paulo André 
estão em mais um Paredão do ‘BBB 
22’, após a eliminação de Jessilane do 
reality show. Em uma enquete iniciada 
logo após a votação, o ficante de Laís 
aparece com percentual alto de rejei-
ção. Veja!

Jessilane deixou o “BBB 22” em 
um Paredão que, segundo enquetes 
na web, estava acirrado. A professora 
foi eliminada com 63,63% dos votos. 
Eliezer, último integrante do quarto 
Lollipop a resistir na atração, ficou 
em quarto lugar, sem chance de dei-
xar o programa. Arthur Aguiar, que 
até então era tido como favorito para 
levar o prêmio de R$ 1,5 milhão, foi 
o segundo mais votado com 28,54% e 
Douglas Silva acumulou 5,91%.

Muito emocionada, Jessi deixou o 
programa entre lágrimas e agradeceu 

seus companheiros de confinamen-
to: “Gente, muito obrigada por tudo. 
Vocês sabem o quão importante vocês 
foram para mim. Estou muito feliz. 
Obrigada, Deus, obrigada, Brasil”. 
“Faria tudo de novo”, garantiu a sister, 
última mulher a deixar esta edição do 
“BBB”. Em seguida, uma nova prova 
foi realizada que consagrou Pedro 
Scooby como Líder. Logo depois, uma 
nova formação de Paredão: Eliezer, 
Gustavo e PA.

Em enquete UOL atualizada na tar-
de desta segunda-feira (18), Gustavo 
aparece com 59,09%, após uma briga 
calorosa com Arthur Aguiar e que teve 
apoio do público ao citar que ator se 
coloca como “excluído” na casa. Elie-
zer aparece em seguida com 27,94% 
e Paulo André com menos votos, com 
12,97% de um total de 112.454 votos. 
Esta matéria foi atualizar às 13h55.

‘BBB 22’: quem sai no Paredão? 
Enquete UOL atualizada aponta Gus-
tavo como eliminado

‘BBB 22’: quem sai no Paredão? 
Enquete UOL atualizada aponta Gus-
tavo como eliminado

PEDRO SCOOBY VENCE PROVA 
DO LíDER

Uma prova da Azul Seguros deu a 
Pedro Scooby a liderança desta sema-
na do “BBB 22”. Em uma espécie de 
jogo de tabuleiro com consequências 
molhadas e prêmios em dinheiro, 
o marido de Cintia Dicker, que deu 
uma alfinetada virtual nas atitudes de 
Arthur Aguiar no jogo, se tornou o 
vencedor e indicou Eliezer diretamen-
te para a berlinda. “Não tenho como 
indicar os caras que estão aqui comigo 
todos esses dias. Então vai ser o Eli de 
novo”, pontuou o surfista.

PROGRAMAçÃO DA SEMAnA 

Animais Fantásticos
Os segredos de 
Dumbledore

Legendado em português - 2D
21:15

Dublado em português - 2D
15:00 - 18:10 - 14:15 - 20:30

Detetive do prédio 
A zul 3

Dublado em português - 2D

14:30 - 17:20

The Batman

Dublado em português - 2D
15:20 - 20:00 

Sonic 2 - O filme
Dublado em português - 2D

13:40 - 14:00 - 14:40 - 17: 30 - 20:15

Morbius

Dublado em português - 2D
16:30 - 19:00 - 21:30 -
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Após dez anos, Galo volta a iniciar 
Brasileiro com dois jogos sem levar gol

Marlon tem lesão constatada no joelho 
direito e vira desfalque no América

Cruzeiro fecha janela de transferências com 
mais de dois times de reforços

Rubens ganha elogios 
de Turco no Atlético: 'fez 
muito bem o seu trabalho'

Seleção Feminina Sub-20 inicia 
trajetória no quadrangular final 
diante da Colômbia

O Atlético iniciou o Campeonato 
Brasileiro com grande desempenho. 
São duas vitórias, três gols marca-
dos e nenhum sofrido pela equipe 
comandada por Turco Mohamed. 
Depois de dez anos, o Galo voltou 
a começar a competição sem sofrer 
gol nas duas primeiras partidas rea-
lizadas. 

A última vez que o Atlético havia 
iniciado o Campeonato Brasileiro 
com dois jogos sem ser vazado foi 
na edição de 2012. Comandado por 
Cuca, o Alvinegro bateu Ponte Preta, 
fora de casa, e Corinthians, em casa, 

ambos por 1 a 0. Naquela edição, 
o Galo foi líder por várias rodadas, 
mas acabou perdendo força no se-
gundo turno e fechou a competição 
com o vice-campeonato – o Flumi-
nense levantou a taça.

De lá para cá, em todos os anos 
o Galo iniciou a campanha tendo as 
redes balançadas em uma das pri-
meiras partidas. Neste ano, o desem-
penho é melhor em relação à 2012 
pelo fator ofensivo. São três gols 
marcados nas vitórias sobre Interna-
cional (2 a 0) e Athletico-PR (1 a 0).

Esta foi a terceira vez na histó-

ria dos pontos corridos que o Galo 
passou as duas primeiras rodadas 
sem ser vazado. Em 2003, primeira 
edição do formato, o Galo bateu o 
Corinthians, por 3 a 0, fora de casa, 
e empatou por 0 a 0 com o Santos, 
no Mineirão. 

O Atlético pode, então, atingir 
um recorde no Campeonato Brasi-
leiro por pontos corridos. Caso não 
seja vazado pelo Coritiba, no próxi-
mo sábado, às 21h, no Independên-
cia, iniciará a competição pela pri-
meira vez com três jogos sem sofrer 
gol. (Superesportes) 

O lateral-esquerdo Marlon teve 
lesão constatada nessa segunda-feira 
(18) e se tornou mais um desfalque 
para o América. O jogador de 28 
anos passou por exames na semana 
passada e teve diagnosticado um 
estiramento no ligamento colateral 
medial do joelho direito.

Marlon se lesionou na quarta-
feira passada, no empate por 1 a 1 
com o Atlético, no Mineirão, pela 
segunda rodada da fase de grupos 
da Copa Libertadores. O lateral já 
iniciou o tratamento no departa-
mento médico. Suspenso, ele ficou 
de fora da vitória por 4 a 1 sobre o 
Juventude, no último sábado, no In-

dependência, pela segunda rodada 
do Campeonato Brasileiro. O atleta 
tem 11 partidas na temporada, com 
duas assistências.

Sem o titular da posição, o técni-
co Vagner Mancini deverá escalar o 
experiente João Paulo nas próximas 
partidas. O jogador de 35 anos já foi 
acionado no último jogo e segue 
como favorito. Contratado pelo 
clube na semana passada, Danilo 
Avelar poderia ser outra opção, 
mas ainda está em preparação físi-
ca após ficar dois anos sem entrar 
em campo. Wellington Paulista é 
mais um que está no departamen-
to médico do Coelho. O atacante 

continua se recuperando de lesão 
muscular na panturrilha direita.

O zagueiro Iago Maidana, com 
entorse no tornozelo esquerdo, e 
o volante Lucas Kal, que voltou a 
sentir dores no tornozelo direito, 
serão preservados do duelo com o 
CSA, mas não tiveram lesões cons-
tatadas até o momento. O atacan-
te Aloísio “Boi Bandido” trabalha 
para retomar a forma física depois 
de longo período de inatividade. 
América enfrenta o CSA nesta ter-
ça-feira (19), às 19h, no estádio Rei 
Pelé, em Maceió, na partida de ida 
da terceira fase da Copa do Brasil. 
(Superesportes) 

O meio-campista Rubens, do 
Atlético, fez um bom jogo na vitória 
alvinegra por 1 a 0 sobre o Athleti-
co-PR, no domingo (17), e ganhou 
elogios do técnico “El Turco” Moha-
med. Na avaliação do treinador ar-
gentino, o jovem jogador “fez muito 
bem o seu trabalho”. Rubens voltou 
a demonstrar versatilidade durante 
o confronto contra o Furacão. Por 
vezes na ponta esquerda, intera-
gia com Arana por aquela faixa do 
campo. Em determinado momento, 
apareceu como meio-campista, aju-

dando a organizar o jogo atleticano 
por dentro.

De acordo com a plataforma 
de estatísticas SofaScore, o jovem 
ofereceu três passes decisivos, 
criou uma grande chance de gol e 
acertou 83% dos passes na partida, 
além de ter tido 75% de eficiência 
nos dribles que tentou. Defensiva-
mente, ainda contribuiu com qua-
tro desarmes.

Diante da boa atuação da “cria” 
atleticana, o técnico argentino An-
tonio Mohamed não poupou elo-

gios. Ele destacou a versatilidade 
do atleta e avaliou que Rubens fez 
seu trabalho “de grande maneira”.

“Para os próximos jogos, eu não 
sei. Hoje, fez muito bem o seu tra-
balho. Está muito preparado para 
poder jogar. Quando jogou de la-
teral, o fez muito bem. Hoje, jogou 
de volante, de extremo, e também 
fez muito bem. Tinha um trabalho 
com o lateral e com o extremo des-
se lado para trabalhar com Arana e 
foi muito bem, de grande maneira”, 
afirmou. (Superesportes) 

Quatro vitórias em quatro jogos, 
17 gols marcados, nenhum gol so-
frido, melhor campanha da primeira 
fase e classificação antecipada para o 
quadrangular final. Essas são as cre-
denciais da Seleção Feminina Sub-20 
na briga pelo título do Campeonato 
Sul-Americano. 

O Uruguai ficou com a segunda 
vaga da chave e, no grupo B, Venezue-
la e Colômbia avançaram. A disputa 
da segunda fase também ocorre em 
pontos corridos. Campeão e vice ga-
rantem vaga para a Copa do Mundo 
da categoria, que ocorre em agosto 
na Costa Rica. Única campeã da his-
tória do Sul-Americano, a Seleção vai 
em busca do nono título da competi-
ção. Relembre a trajetória da equipe 
até a fase final.

Na estreia, as Guerreiras enfrenta-
ram uma verdadeira muralha celeste. 
Organizado e compacto, o Uruguai 
levou pouco perigo à meta brasileira, 
mas deu muito trabalho ao ataque 
da Canarinho. O Brasil criava muitas 
chances, arrumava espaços, mas es-
barrava na linha defensiva e nas boas 
defesas da goleira Vanina. Tarciane 

veio ao resgate: com bastante cate-
goria, a zagueira marcou de pênalti 
e, três minutos depois, ampliou de 
cabeça na cobrança de escanteio de 
Ana Clara. “Competência e resili-
ência” que decretaram o triunfo da 
Canarinho por 2x0, na avaliação do 
treinador Jonas Urias. 

Contra a Bolívia, o que se viu no 
estádio Nicolás Chahuán Nazar, em La 
Calera, foi um espetáculo “à brasilei-
ra”. A pressão imposta às adversárias 
do início ao fim da partida e a postura 
focada e implacável da Seleção resul-
taram numa atuação de gala. O placar 
de 10x0 foi construído de forma cole-
tiva, o que se refletiu na distribuição 
dos gols, marcados por nove jogado-
ras diferentes, oriundas de todas as 
posições de linha.

A goleada contra o Equador ga-
rantiu a vaga para a fase final com 
uma rodada de antecedência e trouxe 
ainda mais confiança às Guerreiras. 
Antes do duelo, as equatorianas eram 
as únicas adversárias ainda invictas, 
mas sucumbiram à forte pressão bra-
sileira, que se manteve durante toda 
a partida. Antes mesmo de o cronô-

metro marcar 30 minutos de jogo, a 
Seleção já tinha construído uma van-
tagem de 3x0, ampliada com gol de 
Analuyza na segunda etapa. 

Para encerrar com chave de ouro 
sua participação na primeira fase, o 
Brasil derrotou o Paraguai por 1x0, 
com um golaço de fora da área de 
Analuyza. Já sem perspectiva de clas-
sificação, as paraguaias baixaram as 
linhas e montaram boa estratégia de-
fensiva contra a Seleção, que entrou 
com equipe bastante modificada para 
dar minutagem ao elenco e prepará
-lo para a fase final.

PRóXIMOS PASSOS | O Brasil 
que estreou no quadrangular final 
diante da Colômbia, ontem (18), ago-
ra enfrenta o Uruguai na quinta-feira 
(21), às 17h (Horário de Brasília). Na 
rodada final, a Seleção enfrenta a Ve-
nezuela no domingo (24), às 20h30 
(Horário de Brasília). As duas me-
lhores campanhas garantem vaga na 
Copa do Mundo Feminina Sub-20, 
que será disputa na Costa Rica, em 
agosto. (Seleção Brasileira - oficial)

O Cruzeiro contratou 24 jogado-
res na primeira janela de transferên-
cias de 2022, encerrada na última 
terça-feira, 12 de abril. O mercado 
será novamente aberto em 18 de ju-
lho e voltará a fechar em 15 de agos-
to. Dos 24 reforços, três já deixaram 
o clube: o lateral-direito Gabriel Dias 
(Vasco) e os zagueiros Maicon (San-
tos) e Sidnei (Goiás). Outros três 
estão à espera de anúncio oficial: o 
meia Leonardo Pais, ex-Montevideo 
Wanderers, do Uruguai; e os atacan-
tes Rafael Silva, ex-Wuhan Zall, da 
China; e Henrique Luvannor, ex-Al-
Taawon, da Arábia Saudita.

Como estavam livres no merca-
do, Pais, Silva e Luvannor poderão 
ser registrados no Boletim Informa-
tivo Diário da CBF mesmo após o 
fim do prazo de transferências.

O zagueiro Zé Ivaldo e o atacante 
Jajá, ambos ex-Athletico-PR, e o go-
leiro Gabriel Mesquita, ex-Guarani, 
tiveram os nomes publicados no 
BID no último dia de janela aberta.

Com relação aos destaques, o 

principal é Edu, autor de 11 gols 
em 14 jogos pelo Cruzeiro. Ele foi 
adquirido por R$ 600 mil ao Brus-
que, pelo qual terminou a Série B 
de 2021 como artilheiro, com 17 
gols em 33 partidas. O goleiro Rafael 
Cabral, ex-Reading, da Inglaterra, re-
cebeu a missão de suceder Fábio. Ele 
disputou 15 jogos em 2022. O volan-
te Willian Oliveira, o meia João Pau-
lo e o atacante Waguininho também 
são frequentes na escalação - todos 
estiveram em campo 14 vezes.

Outros dois atletas bastante utili-
zados pelo técnico Paulo Pezzolano 
são o zagueiro Oliveira (12) e o meia 
Fernando Canesin (11). No Campeo-
nato Mineiro, o time terminou como 
vice-campeão ao ser derrotado pelo 
Atlético por 3 a 1 na decisão. A cam-
panha geral foi de nove vitórias, um 
empate e quatro reveses.

Na Copa do Brasil, superou 
Sergipe (5 a 0), na primeira fase, e 
Tuntum (3 a 0), na segunda fase. O 
duelo de ida da terceira fase, contra 
o Remo, será às 21h30 desta terça-

feira, no estádio Baenão, em Belém-
PA. Na Série B, a Raposa estreou com 
tropeço diante do Bahia (2 a 0), em 
Salvador, e bateu o Brusque na se-
gunda rodada (1 a 0), em Belo Ho-
rizonte. O principal objetivo do ano 
é terminar o campeonato no G4 e 

retornar à elite do Brasileirão.

REFORçOS DO 
CRUZEIRO EM 2022

Goleiros: Rafael Cabral, Gabriel 
Brazão e Gabriel Mesquita; late-

ral-direito: Gabriel Dias (saiu do 
clube); lateral-esquerdo: Matheus 
Bidu; zagueiros: Zé Ivaldo, Wag-
ner Leonardo, Oliveira, Mateus 
Silva, Maicon (saiu do clube) e 
Sidnei (saiu do clube); volantes: 
Willian Oliveira, Filipe Machado, 

Pedro Castro e Neto Moura; meias: 
Fernando Canesin, João Paulo e 
Leonardo Pais (não anunciado); 
atacantes: Edu, Jajá, Waguininho, 
Rodolfo, Rafael Silva (não anuncia-
do) e Luvannor (não anunciado). 
(Superesportes)

Lucas Oliveira, Waguininho, Matheus Bidu, Willian Oliveira, João 
Paulo e Pedro Castro foram contratados pelo Cruzeiro para 2022. 

Rafael Santos, o segundo da esquerda para a direita, voltou ao clube 
após empréstimos para Inter de Limeira e Ponte Preta Edu marcou 11 gols em 14 jogos pelo Cruzeiro em 2022
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PIRES E ALBUQUERQUE 

A COMUNIDADE do distrito de PIRES E ALBUQUERQUE, nunca con-
formou com o novo nome que foi dado aquele local, ou seja, ‘ALTO 
BELO’ que foi berço de várias famílias importantes como, CRUZ, MEIRA, 
FIGUEIREDO, REGO, entre muitas outras. Distrito de Bocaiuva, os mo-
radores estão preparando ofício para enviar até a Câmara Municipal da-
quela cidade, pois querem que o nome volte a ser ENGENHEIRO PIRES 
E ALBUQUERQUE. Nosso querido ‘Pires’ onde passei parte da minha 
infância dos dois anos até seis com minhas irmãs e que temos doces 
lembranças, principalmente eu quando descia ali no TREM e subia a 
ladeira da Igreja e me sentia como se estivesse indo para o céu, pois 
residia ao lado da mesma. Também sou a favor que este município de 
Bocaiuva volte ao seu nome original. 

nO ESPAçO 

A Nasa confirmou que o megacometa descoberto pelo astrônomo 
brasileiro Pedro Bernardinelli e pelo norte-americano Gary Bernstein é 
o maior já identificado. Segundo a Nasa, ele é cerca de 50 vezes maior 
que um cometa ‘comum’, e está seguindo em direção ao Sol, se aproxi-
mando da Terra. Para efeitos comparativos, o Neowise, que nos visitou 
recentemente, tem 5 km de largura. O Hale-Bopp, considerado grande, 
tem 50 km; e o famoso Halley tem 15 km.

MOVIMEnTO 

Final de semana movimentado com o domingo de Páscoa provo-
cando união da família e também vários eventos elegantes. Dois casa-
mentos marcaram com noivas deslumbrantes: JANAINA MAIA que foi 
GLAMOUR-GIRL DE MOC com MARCELO no Bonjuá Hotel Fazenda e o 
de MARCELA MACHADO FONSECA que foi GLAMOROSA com Anderson 
Amaral no Lilia Buffet, num enlace dos mais belos já vistos nos últimos 
tempos. Nas próximas colunas estarei comentando estes eventos im-
portantes. 

PESQUISAS ELEITORAIS 

Mesmo sem muita credibilidade, o mercado segue atento às pes-
quisas eleitorais, que mostraram um estreitamento da vantagem do ex
-presidente Lula sobre Jair Bolsonaro após o ex-ministro Sergio Moro 
se afastar da disputa. Mas, já existem pesquisas que apontam empate 
técnico e outras que Bolsonaro sairá vitorioso no primeiro turno. Por 
outro lado, existem boatos de que Lula poderá abandonar a candidatura 
e o PT fazer coligação com partido do governador do Rio Grande do 
Sul Eduardo Leite para enfrentar o presidente. Aliás, o jovem governa-
dor como estamos vendo, está mesmo atento esperando isso acontecer. 
Será?

VIAGEnS InTERnACIOnAIS 

DE REPENTE, depois da pandemia, muitos e muitos montes-claren-
ses estão curtindo a Europa, como Leandro e Raquel Narciso Guedes, 
Guilherme e Silvia Fleury de Carvalho, Bruno Picanto e Mariana Villaça, 
João e Claudia Fleury, Romero e Paula Alcântara Goulart, Pedro - Flavia 
Alcântara Fleury, Silvana Bicalho e muita gente mais. No próximo mês 
de Maio, estou sabendo que estarão embarcando para Paris outros mon-
tesclarenses. Como sempre digo: VIAJAR É MESMO, ALÉM DE NOVOS 
CONHECIMENTOS, É TAMBÉM um santo remédio para o stress que 
estávamos vivendo.

12 SOcial

QUERO AGRADECER do fundo do meu coração às manifesta-
ções de carinho de vários amigos no último domingo enviando ovos 
de páscoa, com belas mensagens. Como sabem, não gosto de postar 
os mimos que ganho, mas o importante é mesmo agradecer via tel 
ou pessoalmente, pois se me enviam, não é para aparecer, mas sim 
como uma demonstração de amizade sincera e pura.

A EXPECTATIVA de que a privatização da Eletrobrás de fato acon-
teça e a boa recepção do mercado aos nomes indicados pelo governo 
para o comando da Petrobras colocou as duas estatais entre os pa-
péis que mais ganharam nos últimos pregões.

MAIS UM FERIADO esta semana, ou seja, quinta-feira, com muita 
gente ‘enforcando’ a sexta e sábado e só voltando a trabalhar na se-
gunda-feira. Imagine vocês, que um casal queria ir para Porto Seguro 
e a tarifa era de R$ 8 mil? Preço que dar para viajar rumo a Paris e 
outros países europeus. Está mesmo difícil viajar para aquela região 
do sul da Bahia, além das passagens salgadas, as estradas estão esbu-
racadas, pois o Governo mineiro prometeu pavimentar de Almenara 
até Rubelita, mas até hoje as obras não foram iniciadas e em junho, 
o Exército através do Governo Bolsonaro, estará iniciando os asfalta-
mentos de Salto da Divisa até Rubelita. Estes trechos estão precisan-
do serem olhados com mais seriedades há muitos e muitos anos...

OS DIVÓCIOS no Brasil caíram 13,6% em 2020 em relação a 
2019: 52.101 casais deixaram de se divorciar. Ao todo, foram registra-
dos 331.185 divórcios concedidos, dos quais 75,4% foram judiciais 
e 24,6% extrajudiciais lavrados em cartório. Os dados constam de 
pesquisa do IBGE.

JOAQUIM MAnOEL E LUCIAnA ATHAYDE OLIVEIRA estarão 
seguindo esta semana com toda família rumo a Porto de Galinhas, 
onde ele estará comemorando mais um aniversário. JÁ FATIMA TU-
RANO - ELIZIÁRIO RESENDE e padre Ivan, embarcam rumo a Por-
tugal em mais uma romaria comandada pelo padre Fábio de Melo.

nO ÚLTIMO DOMInGO, o papa voltou a falar da invasão. Pediu 
que os líderes das nações ‘escutem’ o clamor pela paz em uma ‘Pás-
coa da Guerra’ e disse que Ucrânia é ‘martirizada’.

O DECORADOR, César Costa, promete um cenário TROPICAL 
belíssimo com flores de Vanilda Miranda na FEIJOADA DO THEO, 
dia 30 no Vichi Maria, onde teremos também o famoso ESPAçO DA 
BELEZA DA MINAS BRASIL para maquiar as convidadas. Peguem logo 
suas camisetas pois são em número limitados e já existe tamanhos P, 
M, G, GG e extra super GG na próxima semana...

SEU BOLSO: O plano de saúde está pesado demais? Negociação e 
portabilidade estão entre as alternativas à desistência. Realmente não 
dá para entender as mensalidades dos Planos de Saúde que afetam 
mais como todos sabem os idosos. 

VAP & VIP

FOTOGRAFEI, NO SÁBADO, em grande estilo, minha su-
per querida amiga, MAITÊ MENDES COLARES, que encanta 
a todos pela sua elegância, finesse, e simpatia. Maitê, para 
quem não sabe, é empresária e está a todo vapor na empre-
sa ‘SMART HOUSE’ junto com o esposo, Léo Colares e os 
filhos, André e Victor.

QUEM ESTÁ ANIVERSARIANDO hoje, o grande advogado, 
HÉRCULES COSTA, que está brindando a vida com Adriana 
em Las Vegas. Parabéns campeão... 

ESTOU SATISFEITO, pois os amigos, tanto casais como 
jovens, já estão adquirindo nas boutiques SAPAZZIO, ADA 
TREND, CYNTHIA MAISON, SO LUNA e na MINAS BRASIL 
do bairro São Luiz, suas camisetas. A MODELAGEM ficou 
pequena, por isso mesmo mandei ontem confeccionar do 
tamanho extra GG e GG super para pessoas mais altas. Não 
se esqueçam de PEGAREM JUNTO COM A CAMISETA O 
CONVITE. Enquanto isso, estamos a mil nos preparativos 
e esta semana, estarei reunindo no VICHI MARIA, com as 
pessoas que estarão fazendo parte da organização para os 
detalhes e não deixar nada para a última hora. Como sa-
bem, tudo incluso como a CERVEJA PETRA PURO MALTE, 
REFRIGERANTES JORRANDO, ÁGUA, COQUITEIS VARIA-
DOS nos dois barzinhos que serão montados pelo FLAIR 
SHOW BAR leia-se, HALAN BORGES, que como sempre ar-
rasa com excelentes barmens. O farto buffet de MARILUCIA 
PIMENTA dispensa comentário, pois além da feijoada, tere-
mos outros pratos como risotos, massas e aparadores com 
COMIDA DE BUTECO, salgadinhos variados, e mesa de do-
ces deliciosos.  Finalizando com a CAFÉ DO LU, que vai es-
trear em grande estilo. Veja aí este grupo quando a Feijoada 
era realizada no antigo Haras Pirâmide, Corina Medeiros, 
Zé Ricardo - Claudia Alvim Santos, Newton - Elizena Pinto 
Figueiredo, Simão - Margareth Campos.  

NA ÉPOCA da camiseta Azul também no Haras Pirâmide, 
ARAMIS -  Fátima Horta  Mameluque e Márcia Vieira.

E NESSA SÉRIE de lembranças da Feijoada do Theo de anos 
anteriores, estou recebendo Alessandro e Eliane Mendes.

A FEIJOADA DO THEO sempre provoca um encontro de 
grandes amigos como na época da camiseta amarela, estão 
aí, Leo Colares, Marco Aurélio Martins, Marlon Amaral, Ale-
xandre Colares e Sérgio Quadros

O MONTES-CLARENSE, Ciro Soares, que é hoje um dos 
advogados mas respeitados do país, com seu filhão, Ângelo 
Neto, num momento de lazer no último feriadão.

NO DOMINGO DE PÁSCOA a sempre bela médica, Aman-
da Simões Amaral que reside em Arraial D’ Ajuda com sua 
princesinha, Sofie, que veio curtir os avós, Marlon e Silvana 
Simões Amaral.


